
С Е Г О  Д И М — Д Е Н Ь

СВЕТИТЬ ВСЕГДА, 
СВЕТИТЬ ВЕЗДЕ!
Сегодня впервые многочислен

ная армия работников народного 
просвещения отмечает День учи
теля.

— Это еще одно яркое прояв
ление внимания партии и прави
тельства к труду советского учи
теля, — сказала в беседе с нашим 
корреспондентом заместитель за
ведующего областным отделом на
родного образования Зинаида Пав
ловна Колюшкина. — Год назад 
был принят Указ о повышении 
заработной платы учителям. Бюд
жет каждой семьи педагога уве
личился в среднем на 23 процен
та, а бюджет учителя сельской 
школы — и того больше. Кроме 
этого, сельские учителя освобож
дены от платы за квартиру, топ
ливо, освещение.

Но не только материально по
ощряется труд учителя. Доста
точно сказать, что 66 преподава
телей нашей области удостоены 
звания заслуженного учителя 
школы РСФСР, 468 педагогов на
граждены значком «Отличник на
родного просвещения». Ежегод
но большая группа работников 
школ получает почетные грамоты 
Министерства просвещения РСФСР. 
Все это окрыляет учителей, обя
зывает их еще вдумчивее отно
ситься к своему своеобразному, 
требующему высокого мастерства 
труду.

В результате творческого отно
шения к обучению и воспитанию 
детей более 2 тысяч педагогов 
добились полной успеваемости 
учащихся . по своему предмету. 
135 школ начали новый учебный 
год без второгодников, в том чис
ле Ново-Ильинская восьмилетняя 
школа Шегарского района,. Четь- 
Конторская восьмилетняя школа 
Тегульдетского района и многие 
другие. Близки к полной успевае
мости Итатская средняя школа 
Л? 2 Томского района, многие 
школы г. Колпашева, Подобин- 
ская школа Шегарского района и 
ряд других. Эти примеры свиде
тельствуют о том, что проблема 
второгодничества разрешима. 
Нужны только большие усилия 
школы, семьи и общественности.

Несколько лучше стало качест
во знаний учащихся. 28 человек 
получили вместе с аттестатом зре
лости золотые, медали, а 74 — 
серебряные. На вступительных 
экзаменах выпускники больший-, 
ства школ показали хорошую под
готовку.

Прошедший на днях слет уче
нических производственных
бригад подтвердил жизненность 
найденной формы трудового вос
питания детей. Юные опытники 
не просто учатся ценить труд, 
они осваивают многие профессии 
сельскохозяйственного производ
ства, познают секреты повышения 
урожаев, работают на тракторах, 
комбайнах и других сельскохо
зяйственных машинах.

В последние годы в школах на
шло распространение создание 
групп продленного дня. Сейчас та
кие группы работают в 155 го
родских и сельских школах. В 
них более девяти тысяч учащихся 
проводят свое время после школь
ного звонка. Эта форма организа- 
пии досуга детей оправдала себя. 
Ново-Ильинская школа, например, 
благодаря группам продленного 
дня сумела добиться полной ус
певаемости.

Но партия ставит перед учите
лями новые задачи по улучшению 
воспитания и обучения молоде
жи. Учитель за все в ответе: учит
ся ли ребенок в школе, хорошо ли 
он подготовлен к жизни. Сейчас 
по инициативе ЦК ВЛКСМ и Ми
нистерства просвещения РСФСР 
проходит месячник по проверке 
выполнения Закона о всеобщем 
обязательном обучении. Вне стен 
школы не должен остаться ни 
один ребенок.

Несмотря на общее повышение 
успеваемости, качество знаний 
многих учащихся не отвечает со
временным требованиям. Из каж
дых четырех учащихся два. а то 
и три ученика имеют тройки. Та
кие результаты не могут не вол
новать учительскую обществен
ность. Они должны заставить пе

дагогов использовать весь накоп
ленный передовой опыт и наибо
лее эффективные методы препода
вания, установить контакты с 
семьей, найти те ключики к уму 
и сердцу ребенка, которые позво
ляют зажечь его интерес к 
ученью. Большую роль в этом 
надлежит сыграть школам пере
дового опыта. Их немало — 257. 
Задача таких школ — сделать 
достоянием каждого преподава
теля опыт лучших учителей стра
ны.

Нынче впервые в класс вошли 
740 преподавателей — это моло
дые учителя, которым нужна 
квалифицированная помощь стар
ших.̂  Так пусть каждый начина
ющий педагог почувствует вни
мание и поддержку своего кол
лектива!

Много радости учителю принес 
этот год, но много и нерешенных 
задач поставил он. Одна из них 

это проведение родительского 
всеобуча. В нашей области он 
рассчитан на три года. И снова 
запевалами должны явиться учи
теля. «Непременными участника
ми всех_ народных дел» называют 
в нашей стране педагогов. Это 
высокая оценка общественной 
деятельности работников школ. И 
действительно, учителя — актив
ные пропагандисты и агитаторы, 
лекторы и депутаты. Такая уж 
должность педагога: он должен 
светить всегда, светить везде.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
НА СНИМКЕ: Группа учителей средней ш колы  № 2 г. Томска 

(слева направо): о тл и чн ик народного образования Ф . И. Осипова, 
М. И. Дегтярева — директор ш колы , Л. И. А банькина , заслуженная 
учительница ш колы  РСФСР М. К. Алеутдинова, Е. М. Суханова, 
В. П. Д руж и н ин а  — заведую щ ая учебной частью  ш колы , Л. А . А ро
нова, 0. С. Киселева и А. П. М улинкова.

Фото Ф. Хитриневича.

К Р А С Н О Е

ЗНАМЯ
ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО 

СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

В Ы С О К А Я  Н А Г Р А Д А
Президиум Верховного Совета СССР за достигнутые успехи в под

готовке квалифицированных рабочих для народного хозяйства награ
дил орденами и медалями СССР наиболее отличившихся работников 
профессионально-технического образования по Томской области: 

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
РЫКОВА Юрия Александровича — мастера производственного 

обучения городского профессионально-технического училища № 7, гор. 
Томск.

ОРДЕНОМ «ЗНАК ПОЧЕТА»
ПРИБЫТКОВА Леонида Андреевича — мастера производственно

го обучения городского профессионально-технического училища № 6 , 
гор. Томск.

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВУЮ ДОБЛЕСТЬ»
ГЛУХОВА Аркадия Герасимовича — старшего мастера сельского 

профессионально-технического училища № 2, гор. Колпашево.Газета основана № 234 (12735) 
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Новый отряд 
ОТЛИЧНИКОВ

За достигнутые успехи в постановке учебно-воспитательной 
раооты в школе Министерство просвещения РСФСР и респуб
ликанский комитет профсоюза наградил значком «Отличник на
родного просвещения» следующих работников просвещения на
шей области:

Абрамову А. И. — учительницу Мишутииской восьмилетней 
школы Зырянского района; Аникеева Я. П. — директора вось
милетней школы № 3 г. Колпашева: Анисимову Е. К. — учи
тельницу восьмилетней школы № 3 г. Колпашева; Анисину 
Н. Ф. — учительницу средней школы № Ц  г. Колпашева; 
Атраднову Н. А. — учительницу Поротниковской средней шко
лы Бакчарского района; Бердникову Г. М. — учительницу 
средней школы №  '47 г. Томска; Бургард Э. А. — учительницу 
Зырянской 8-летней школы; Васину 3. Г. — учительницу сред
ней школы № 47 г. Томска; Венивитину М. Ф. — учительницу 
Асиновской восьмилетней школы № 2; Ворожцову Е. С. — учи
тельницу средней школы № 2 г. Колпашева; Войт Э. А. — учи
тельницу Асиновской средней школы № 4; Глебову А. Г. — 
учительницу Суховской восьмилетней школы Бакчарского рай
она; Гусеву Е. Н. — учительницу Минаевской восьмилетней 
школы Асиновского района; Дробинину В. А. — учительницу 
Высокоярской средней школы Бакчарского района; Егерман 
Т. В. — учительницу Новиковской средней школы Асиновского 
района; Золотареву А. Т. — учительницу Асиновской восьми
летней школы № 6; Карышеву 3. В. — учительницу Минаев
ской восьмилетней школы Асиновского района; Киселеву Н. Ф. 
— учительницу Асиновской средней школы № 4; Кондратенко 
П. А. — учительницу Ежинской восьмилетней школы Первомай
ского района; Кочеткову Н. М. — учительницу Подгорнской 
средней школы Чаинского района; Кукаркину В. А .,— учитель
ницу Минаевской восьмилетней школы Асиновского района; 
Куликову В. Д. — учительницу Бакчарской средней школы; 
Мазневу Е. В. — учительницу Зырянской восьмилетней школы; 
Макову А. И. — учительницу восьмилетней школы № 5 
г. Колпашева; Мархель Н. Л. — учительницу Новиковской 
средней школы Асиновского района: Матвееву А. В. — учи
тельницу Белоярской средней школы Верхнекетского района; 
Могильникову Г. А. — учительницу Высокоярской средней 
школы Бакчарского района; Монахову М. Н. — учительницу 
Кожевниковской вечерней (сменной) средней общеобразователь
ной школы; Певень К. М. — учительницу Парбигской средней 
школы Бакчарского района; Пыхтарева Г. М.—учителя Тогурской 
средней школы Колпашевского района; Рейле О. А. — учи
тельницу Березовской восьмилетней школы Первомайского рай
она; Родневского С. А. — директора Павловской начальной 
школы Бакчарского района; Ромашову Ю. И. — учительницу 
Уртамской восьмилетней школы Кожевниковского района: Си- 
дорскую В. А. — учительницу Батуринской средней школы 
Асиновского района; Смирных А. Г. — учительницу средней 
школы № 8 г. Томска: Тарасову Н. М. — учительницу Зырян
ской восьмилетней школы: Торопову Л. М. — учительницу
Асиновской средней школы № 4; Ульященко А. А. — учитель
ницу Асиновской восьмилетней школы № 2; Уренко А. К. — 
учительницу Парбигской средней школы Бакчарского района; 
Федорову Н. И. — учительницу Парбигской средней школы 
Бакчарского района: Федоренко М. М. — учительницу Под
горнской средней школы Чаинского района; Черных Т. Л. — 
учительницу Копыловской средней школы Колпашевского рай
она; Чернышову К. А. — учительницу Новиковской средней 
школы Асиновского района: Шальк Э. А. — директора Лилиен- 
гофской начальной школы Первомайского района; Шкуратову 
А. Т. — воспитательницу Бакчарской восьмилетней школы-ин
терната: Юдину 3. Ф. — учительницу Первомайской средней 
школы; Хатькову К. Г. — воспитательницу Кожевниковского 
детского сада № 1: Исаеву А. Д. — заведующую кабинетом 
биологии Томского областного института усовершенствования 
учителей; Пономареву А. В. — заведующую методическим ка
бинетом Кожевниковского районного отдела народного образо
вания: Стуканову О. А. — заведующую кабинетом математики 
Томского областного института усовершенствования учителей.

За большую помощь школе значком «Отличник народного 
просвещения» награжден председатель правления колхоза 
«Победа» Кривошеинского района Журавлев И.' Т.

М о г у ч и й  р ы ч а г  с о ц и а л и с т и ч е с к о й  э к о н о м и к и
Ярким, не по-осеннему ласковым 

солнцем встретило московское утро 
депутатов ’советского парламента, 
прибывших в Кремль на сессию 
Верховного Совета СССР. Со всех 
концов необъятной страны собра
лись они сюда, чтобы детально об
судить пути дальнейшего подъема 
экономики нашей Родины.

Сессия работает в знаменательные 
дни. Вопросы, поднятые на только 
что закончившемся сентябрьском 
Пленуме Центрального Комитета 
КПСС, волнуют каждого советского 
труженика. Наш народ в ходе вы
полнения семилетнего плана добил
ся значительных успехов в развитии 
всех отраслей народного хозяйства. 
Ныне Советская страна находится на 
пороге новой пятилетки. Х.ХИ1 съезд 
КПСС утвердит директивы по пяти
летнему плану развития народного 
хозяйства СССР на 1966—1970 го
ды. Предстоит сделать новый боль
шой шаг но пути экономического 
строительства и значительного повы
шения уровня жизни советских лю
дей.

Решения Пленума ЦК КПСС позво
лят полнее использовать возможно
сти, заложенные в социалистической 
системе хозяйствования для успеш
ного выполнения программы строи
тельства коммунизма.

1  октября в 10  часов утра в по
мещении Кремлевского театра под 
председательством Председателя Со
вета Союза, депутата И. В. Спири
донова открылось заседание Совета 
Союза. В Большом Кремлевском 
дворце под председательством Пред
седателя Совета Национальностей, 
депутата Я. В. Пейве проходило за
седание Совета Национальностей.

Депутаты почтили вставанием 
память скончавшихся в период меж
ду сессиями депутатов Ф. Р. Козлова, 
А. А. Арзуманяна, М. А. Гусейнова, 
X. А. Иргашева, С. В. Курашова, 
X. Турсункулова.

На заседании Совета Национально
стей с докладом о результатах про
верки полномочий вновь избран
ных депутатов выступил председа
тель Мандатной комиссии депутат 
М. С. Синица. Он сообщил, что в сен
тябре прошлого года из состава Со
вета Национальностей был отозван 
избирателями Неграмского избира
тельного округа № 515 Нахичеван
ской АССР депутат Р. С. Гусейнов,

VI сессия Верховного Совета СССР 
шестого созыва

как неоправдавший доверия избира
телей. В этом избирательном округе 
состоялись новые выборы. Вместо 
отозванного депутата депутатом из
бран А. М. Садыхов.

Но Валгаскому избирательному ок
ругу № 357 от Эстонской ССР вме
сто умершего депутата С. С. Бирю
зова избран депутатом А. П. Бадер.

Палата признала полномочия вновь 
избранных депутатов.

Совет Национальностей удовлетво
рил просьбу депутата 0. И. Ива
щенко — об освобождении ее по qo- 
стоянию здоровья от обязанностей 
председателя Экономической комис
сии палаты. Председателем Экономи
ческой комиссии Совета Националь
ностей избран депутат Г. П. Бутенко, 
работающий заместителем Председа
теля Совета Министров Украинской 
ССР.

Совет Союза. и Совет Националь
ностей единогласно приняли следую
щую повестку дня сессии:

1. Об улучшении управления про
мышленностью.

2. Об утверждении Указов Пре
зидиума Верховного Совета СССР.

В 11 часов утра в Большом Крем
левском дворце под председатель
ством депутата Я. В. Пейве откры
лось совместное заседание Совета 
Союза и Совета Национальностей. 
Присутствуют многочисленные го
сти, заполнены ложи дипломатиче
ского корпуса, советской и иностран
ной прессы.

Места занимают встреченные го
рячими аплодисментами товарищи 
Л. И. Брежнев, Г. И. Воронов, А. П. 
Кириленко, А. Н. Косыгин, К. Т. Ма
зуров, А. И. Микоян, Н. В. Подгор
ный, Д. С. Полянский, М. А. Суслов, 
Н. М. Шверник, А. Н. Шелепин, 
П. Е. Шелест, В. В. Гришин, П. Н. 
Демичев, Л. Н. Ефремов, В; П. Мжа
ванадзе, Ш. Р. Рашидов, Д. Ф. Усти
нов, Ю. В. Андропов, Ф. Д. Кулаков, 
Б. Н. Пономарев, А. П. Рудаков.

По первому вопросу повестки дня 
— «Об улучшении управления про
мышленностью» с докладом высту
пил первый заместитель Председате
ля Совета Министров СССР, депутат 
К. Т. Мазуров.

После доклада на совместном за
седании обеих палат была образова

на Комиссия Верховного Совета 
СССР под председательством депу
тата К. Т. Мазурова. Комиссия пред
варительно рассмотрит проект Зако
на с учетом предложений депутатов, 
которые будут высказаны в ходе 
прений.

***
В два часа дня на раздельных .за

седаниях палат началось обсуждение 
первого вопроса повестки дня сес
сии — «Об улучшении управления 
промышленностью»,

В Совете Союза первым выступил 
Председатель Совета Министров Ук
раинской ССР, депутат И. П. Каза
нец. Он одобрил мероприятия, на
правленные на дальнейшее улучше
ние управления промышленностью, 
совершенствование планирования и 
усиление экономического стимулиро
вания промышленного производства.

На Украине, сообщил оратор, бы
стро развивается металлургия, уголь
ная, нефтяная, машиностроительная 
промышленность. Но достижения ин
дустрии республики . могли бы быть 
более! весомыми, если бы , лучше ис
пользовались богатейшие сырьевые 
ресурсы, производственные мощно
сти.

Совнархозы немало сделали для 
кооперации деятельности предприя
тий. Но мы не имели квалифициро
ванного руководства отраслями ин
дустрии. Отсутствовал обмен опы
том внутри каждой отрасли. В этом 
повинны и государственные комите
ты, которые по существу были отор
ваны от производства.

Говоря о новой системе планиро
вания и материальной заинтересо
ванности, оратор подчеркнул, что 
она сыграет положительную роль. 
На шахте Ns 9 Львовско-Волынского' 
бассейна, рассказал И. П. Казанец, 
в порядке эксперимента была при
менена эта система. Раньше пред
приятие имело 30 показателей своей 
работы. Решили оставить три: план, 
рентабельность, качество. В резуль
тате добыча угля возросла на 16 
процентов, производительность тру
да горняков повысилась на 22 про
цента.

Разрабатывая меры по дальней
шему развитию экономики страны, 
совершенствованию руководства про
мышленностью и сельским хозяй
ством,. сказал первый секретарь ЦК

Компартии Туркмении, депутат 
Б. Овезов, партия и правительство 
все усилия направляют на то, чтобы 
непрерывно возрастало производство 
промышленных товаров и сельско
хозяйственных продуктов, полнее 
удовлетворялись жизненные потреб
ности народа.

Перестройка руководства про
мышленностью крайне назрела. При 
существующих методах уже стало 
невозможным полностью использо
вать имеющиеся резервы.

Туркмения — хлопководческая 
республика, подчеркнул оратор. Для 
нас исключительно важное значе
ние имеют вопросы, связанные с со
вершенствованием технической базы 
хлопкоочистительной промышленно
сти, оснащением современной техни
кой хлопкоочистительных пунктов и 
заводов. Однако производство хлоп
ка растет, а заготовительные пунк
ты развиваются крайне медленно, 
плохо оснащаются современной тех
никой. Это затрудняет прием и хра
нение хлопка, создает трудности 
для колхозов и совхозов.

Союзно-республиканское Мини
стерство легкой промышленности 
должно уделить большое внимание 
решению вопросов реконструкции 
действующих и строительству новых 
хлопкоочистительных заводов, заго
товительных баз. Без этого нельзя 
добиться значительного снижения 
себестоимости и повышения каче
ства хлопковолокна.

Председатель Совета Министров 
Белорусской ССР, депутат Т. Я. Ки
селев в своем выступлении говорил 
об огромном значении решений толь
ко что закончившегося Пленума ЦК 
КПСС. Эти решения, заявил он, без 
сомнения будут одобрены всем совет
ским народом. Постановление Плену
ма свидетельствует о том, что Цен
тральный Комитет нашей партии к 
решению народнохозяйственных за
дач подходит по-новому, глубоко и 
всесторонне изучает вопросы, учи
тывая объективные закономерности 
экономического развития.

(Окончание на 3-й стр.).

О  6 э т о м  г о в о р и л о с ь  н а П л е н у м е  Ц К  К П С С

Подтверждено
о п ы т о м

ЛЕНИНГРАД, 1 октября. 
(КОрр. ТАСС). «Трудовой 
стаж» первой в стране Ленин
градской оптико-механической

гирмы — три Года. Ее созда- 
ие ознаменовало качественно 

новый этап в прогрессе прибо
ростроительной промышленно
сти. Фирма убедительно пока
зала. что отраслевая форма 
организации производства оп
равдана самой уизнью, что ей 
принадлежит будущее.

Как отмечалось на Пленуме 
ЦК КПСС, эта форма способ
ствует улучшению специализа
ции. кооперированию и концен
трации производства, позволяет 
более разумно использовать 
квалифицированные кадры, соз
дает благоприятные условия 
для совершенствования техни
ческого и экономического ру
ководства.

Успехи Ленинградской фир
мы —• яркая иллюстрация пре
имуществ отраслевых объеди
нений. специализирующихся на 
выпусье продукции строго огра
ниченного ассортимента. При

создании фирмы четыре род
ственных предприятия слились 
в единый производственный ор
ганизм с централизованным уп
равлением. В результате уда
лось без снижения объема про- 

, изводства передать в другие от
расли промышленности цели
ком завод, а также более 150 
цехов и участков.

Возникновение фирмы стало 
началом глубокой специализа
ции производства, широкой ав
томатизации многих сборочных 
участков. Большие выгоды при
несла унификация деталей, уз
лов и инструментов, механиза

ция управленческого труда. 
Все это дало экономии почти 
шесть миллионов рублей.

В ы г о д а  

г о с у д а р с т в у  
и р а б о ч и м

МАГНИТОГОРСК, 1 октяб
ря. (Корр. ТАСС). Расширение 
хозяйственной самостоятельно
сти р сочетании с развитием 
местной инициативы сулят 
большие выгоды и государству 
и трудящимся, сказал в беседе 
с корреспондентом ТАСС глав

ный инженер Магнитогорского 
металлургического комбината 
А .: Д. Филатов.

Пленум ЦК КПСС предложил 
основным показателем в планах 
установить задание по объему 
реализации продукции. Всем 
нам придется всерьез заняться 
улучшением . ее' качества. Кол
лектив нашего комбината в 
эюм направлении систематиче
ски ведет большую работу и 
уже добился заметных резуль
татов. Но следует заметить, что 
качество чугуна, стали и прока
та в большой мере зависит от 
внедрения новой техники, тех
нологии, автоматизации произ
водственных процессов.

Возможности к этому теперь 
возрастут. Ведь с образовани
ем Министерства черной метал
лургии появится больше поряд
ка в технической политике. Но
вая техника, конечно, будет вне
дряться централизованно и, ви
димо, гораздо быстрее, ибо 
улучшатся условия материаль
но-технического снабжения.

Возможности возрастут еще 
и потому, что предполагается 
расширить фонд предприятия, 
откуда можно черпать средства 
для совершенствования техни
ки, для материального поощре
ния работников, а также для 
улучшения труда и быта трудя
щихся.

Д р у ж е с т в е н н о м у  
г в и н е й с к о м у  н а р о д у
. Л. И. Брежнев, А. И. Микоян и 

А. Н. Косыгин направили Гене
ральному секретарю Демократи
ческой партии Гвинеи, Президен
ту и Председателю правительства 
Гвинейской Республики Ахмеду 
Секу Туре телеграмму по случаю 
национального праздника Гви
нейской Республики — Дня неза
висимости. Советские руководи
тели шлют сердечные дружеские 
поздравления и наилучшие поже
лания дружественному гвинейско
му народу.

Мы с удовлетворением отмеча
ем, говорится в телеграмме, что 
отношения взаимопонимания, тес
ной дружбы и братского сотруд
ничества между нашими страна
ми, народами и партиями неук
лонно расширяются и укрепляют

ся, и выражаем уверенность, что 
они и впредь будут плодотворно 
развиваться в интересах обеих 
стран, на благо упрочения мира 
во всем мире.

(ТАСС),
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Т В О И  А Л Ы Е  П А Р У С А ,  К О М С О М О Л !
К  45-летию со дня 

выступления В.Ш . Ленина 
на III съезде РКСМ

ЭТО БЫ Л О  СОРОК ПЯТЬ ЛЕТ НАЗАД. ГРОМОМ АПЛОДИСМЕНТОВ ВЗО РВ А Л С Я  ЗА Л , КОГДА НА ТРИ БУ Н У III 
С Ъ Е ЗД А  РОССИЙСКОГО КОММУНИСТИЧЕСКОГО СОЮ ЗА МОЛОДЕЖ И ВЗО Ш ЕЛ И Л ЬИ Ч И П РО И ЗН ЕС  ЗН А М Е
НИТУЮ  Р Е Ч Ь  «ЗА ДА ЧИ  СОЮ ЗОВ М ОЛОДЕЖ И». В. И. ЛЕНИН П РИ ЗВ А Л  М ОЛОДЫХ УЧИТЬСЯ КОММУНИЗМУ.

РА ССКА ЗУ О ТОМ, КАК М ОЛОДЕЖ Ь НА Ш ЕЙ  ОБЛАСТИ НЕСЕТ ЭСТАФЕТУ П ЕРВ Ы Х  КОМСОМОЛЬЦЕВ, ВЫ ПОЛ
НЯЕТ ЗА В ЕТЫ  И Л ЬИ ЧА , ПОСВЯЩ ЕНА ЭТА СТРАНИЦА.

Комсомолка Тамара Григорь
ева учится на третьем курсе 
Томского музыкального учили
ща. Ее призвание — аккордеон. 
Тамара готовится стать препода
вателем детской музыкальной 
школы. Фото Э. Стойлова.

Б ь ю т

р о д н и к и !

«...Чтобы каждый день в 
любой деревне, в любом го
роде молодежь решала прак
тически ту или иную задачу 
общего труда, пускай самую 
маленькую, пускай самую 
простую...»

(В. И. ЛЕНИН).

О  КОМСОМОЛЕЦ номбайнер Ва- 
силий Ш ум а ков  с Васильевской 
фермы совхоза «Колом инский» за 
страду намолотил 3.148 центнеров 
хлеба. Это вы сш ий результат сре
ди всех молоды х м еханизаторов 
Ч аинско го  района.

КОМСОМОЛЬЦЫ с. Парабели 
создавал., ударны й молодежны й 
отряд в помощ ь тр уж е н и ка м  хо- 
зяй стз . На д нях  отряд энтузиа- 
стов вернулся в районны й центр 
и доложил:

— Задание выполнено. Убрали 
весь картоф ель в подш еф ны х х о 
зяйствах,

*** .. •(7) МОЛОДОЙ ры б ак гослова,„  в 
Парабельском районе из бригдды 
Ns 6 Иван Л уго вской  за третий 
квартал выловил 37 центнерр^ц 
рыбы — 125 процентов плана.

В честь годовщ ины О ктября зве
но, в котооом он работает, взяло 
обязательство вы ловить в о к 
тябре по 12 центнеров рыбы на 
каж д ого  ры бака.

АЛГЕБРА МОЛОДЫХ
Г ЛАВНЫМ и опреде

ляющим в строи
тельстве нового общест
ва являются успехи эко
номического развития, т г  л  л  л -  «-у 
Потому партия и прави- X  #  I  <  И  ш< 
тельство проблемам эко- ^  С /  / X  JL J M J  
номики уделяют перво
степенное значение. В этом еще 
и еще раз убеждаешься, знако
мясь с материалами только что 
закончившегося Пленума ЦК 
КПСС.

Мы горячо одобряем меры, 
предпринимаемые партией на. этом 
пути, и со своей стороны будем 
вносить посильный вклад в разви
тие народного хозяйства. И зна
ем, что, как и всегда, опорой нам, 
коммунистам, хозяйственным ру
ководителям, в этом важном деле 
будет молодежь.

Скоро нашему заводу «Томка- 
бель» исполнится 25 лет. И все 
эти годы плечом к плечу с ком
мунистами на решающих участ
ках производства самоотверженно 
трудятся комсомольцы.

Со времени ввода завода в строй 
выпуск продукции ва предприятии 
вырос в тридцать раз. Созданы де
сятки новых типов кабельных из
делий. Работаем давно рентабель
но. Сейчас начинаем большую 
работу по внедрению научной 
организации труда. По подсчетам 
ЬкбноМйсто1в', это тзвоя#ГйМ 'бйЧ№ 
дополнительных капитальных 
сложений получить треть плани
руемого на предстоящее пятилетие 
прироста производительности тру
да.

И во всех этих хозяйственных

«Перед вами стоит задача 
хозяйственного возрождения 
всей страны...»

(В. И. ЛЕНИН).

успехах есть весомый вклад мо
лодых. В наметках планов и обя
зательствах завода — их жажда 
поиска, их пытливая мысль.

Уже давно выполнили семилет
нее задание и работают в счет 
1966 года многие молодежные кол
лективы, десятки наших комсо
мольцев. Среди них — бригады 
В. Надрина, В. Максимова, Н. Фе
дорова, А. Морозова, скрутчик си
гарных машин А. Шарепо, воло
чильщики В. Иванников и А. Ка- 
линкин, аппаратчик Ф. Гофман, об- 
работчица волка Н. Чейдо, сле
сарь А. Данилов и другие.

Наши комсомольцы все, как 
один, вступили в соревнование за 
коммунистический труд. Многие 
из них завоевали почетное звание 
ударников коммунистического тру
да.

Комсомольцы шефствуют над 
внедрением в производство основ
ных оргтехмероприятий. Их осу
ществление приведет к значитель
ному техническому перевооруже
нию • производства. Особенно ус
пешно решает молодежь эти вопро
сы в цехах INlMrl, 4, 5. Внедре

ние новшеств позволило им одно
временно поставить в повестку 
дня и другую задачу — борьбу 
за выпуск продукции отличного 
качества.

В свое время комитет ВЛКСМ 
завода провел совещание молодых 
рационализаторов, нацелил их на 
решение конкретных дел. Многого 
мы ждем и от комсомольского 
контроля за внедрением новшеств.

Активное участие принимают 
молодые хозяева предприятия и в 
смотрах культуры производства. 
В том, что наш завод занесен в 
число образцовых предприятий За
падной Сибири, есть и их вклад. 
Борются за культуру труда «про
жектористы» (особенно успешно 
— четвертого цеха), савконтроле- 
ры. Они ежедневно проставляют 
оценку состоянию санитарной и 

производственной куль
туры на рабочих местах.

Мы сказали много ле
стных слов в адрес за
водской комсомолии. Она 
этого заслуживает. Но 
все же надо оговориться, 
что далеко не всегда в 

успехах комсомольцев есть орга
низующая роль заводского коми
тета ВЛКСМ.

Наш коллектив принял обяза
тельства в честь 50-летия Совет
ской власти и столетия со дня 
рождения В. И. Ленина. В 
1966—1968 гг. мы намерены до
стигнуть уровня лучших мировых 
стандартов по основным видам из
делий. Постараемся к 1970 
году добиться звания пред
приятия коммунистического тру
да. И глубоко убеждены,, что 
решить эти задачи нам помо
жет комсомольская армия пред
приятия, которая вместе с комму
нистами берет на вооружение ре
шения Пленума ЦК КПСС. Нашим 
общим паролем и впредь будут ле
нинские слова о том, что каждое 
предприятие должно работать рен
табельно, полностью покрывать за 
счет доходов свои расходы и да
вать прибыль. Это—наша алгеб
ра, алгебра коммунистов, и мы по
стараемся, чтобы ею овладели мо
лодые наследники Ильича.

А. СУРКОВ, 
директор завода «Томиабель».

В Д Р У З Ь Я  У Ч Е Н Ь Е  В З Я Л И
К!АК ЖИВОЙ, стоит перед нами 

Ильич; и мы видим его, высту
пающего с пламенной речью 

перед делегатами третьего съезда 
РКСМ. Он рассказал, как моло
дежь должна жить, чему посвятить 
огонь комсомольских сердец. Влади
мир Ильич Ленин призвал молодежь 
учиться коммунизму — овладевать 
знаниями, чтобы быть активными 
борцами за светлое грядущее стра
ны, чтобы поднять ее из руин к вер
шинам социалистической индуст
рии...

Учиться коммунизму!.. Этот ле
нинский завет, как эстафету, при
няли мы от своих предшественни- 
ков-комсомольцев. Мы, связавшие 
свою судьбу с Программой партии 
коммунистов, не жалеем сил, чтобы 
ежедневно, ежечасно повышать свой 
политический, общеобразовательный 
и культурно-технический уровень 
во имя новых побед в коммунисти
ческом строительстве.

Еще три года назад на нашем 
подшипниковом заводе был разрабо
тан перспективный план повыше
ния общеобразовательного и техни
ческого уровня рабочих.

Наша цель — добиться, чтобы 
наступил день, когда у каждого ра
ботающего на заводе будет среднее 
или высшее образование. Ведь толь
ко грамотным, квалифицированным 
людям по плечу сложнейшие задачи 
технического прогресса. ,

В поход за знаниями отправились 
наши комсомольцы. Мы ходили по 
цехам и общежитиям; вели запись 
Желающих в вечерние школы и 
техникумы; убеждали парней и дев
чат, что учиться никогда не поздно; 
к тем, кто имея большой разрыв в 
учебе, прикрепляли молодых инже
неров и техников; добиваемся, что
бы подружился с книгой каждый 
подросток.

И если в 1958 году на заводе 
подготовили 480 квалифицированных 
рабочих, то в 1964 году — в два 
раза больше. Если в 1958 году в 
вечерних школах учились 90 рабо
чих, в техникумах — 115, в ин
ститутах — всего лишь 38 человек, 

„то теперь в средних и высших учеб
ных Заведениях обучается более

«Если я знаю, что знаю 
мало, я добьюсь того, чтобы 
знать больше...»

(В. И. ЛЕНИН).

шестисот тружеников предприятия. 
Большинство из них — парни и дев
чата, имеющие бесценные книжеч
ки с силуэтом Ильича. В этом году 
должны повысить квалификацию на 
нашем предприятии 1.400 человек.

Особое внимание мы уделяем по
литической учебе молодежи. В прош
лом году у нас работали Четыре ком
сомольских кружка. Многие комсо
мольцы занимались еще в кружках 
и семинарах вместе с. коммунистами. 
Нынче многие парни и девчата ста
ли овладевать политическими зна
ниями в начальных политшколах и 
школах основ марксизма-ленинизма. 
Создали мы нынче и кружки «Кру
гозор», , «Молодежь и общественный 
прогресс».

Но знания — не самоцель. Глав
ное — учиться, чтобы быть актив
ными бойцами за коммунизм. И на
ши ребята верны этому ленинскому

наказу. С удовольствием мог бы я 
рассказать про типичную ком
сомольскую судьбу Николая Apj 
шинова. Теперь он уже молодой 
коммунист. Пришел он к нам после 
техникума, работал слесарем. Посту
пил в политехнический институт, 
начал учиться — с успехом стал 
справляться с обязанностями налад
чика. Сейчас учится на шестом 
курсе института, на заводе его дав
но знают как умелого конструкто
ра. Или Олег Батурин. Сейчас — 
студент пятого курса политехниче
ского института, инженер-технолог 
по запуску автоматических линий. 
Автоматических!..

Много таких комсомольских судеб 
на нашем подшипниковом заводе.

Мы помним ленинский завет ,— 
учиться коммунизму. И через всю 
жизнь пронесем ленинские слова о 
том, что коммунистом можно стать 
лишь тогда, когда обогатишь свою 
память знанием всех тех богатств, 
которые выработало человечество.

Г. ЛИННИКОВ, 
секретарь комитета ВЛНСМ 
подшипникового завода.

С ними сам красивым станешь!..
«Надо, чтобы все дело воспитания, образования и учения 

современной молодежи было воспитанием в ней коммунистиче
ской морали».

(В. И. ЛЕНИН).

Бр и г а д и р о в , мастеров и тех
нологов своей трикотажной фаб
рики в официальных случаях мы 

называем по имени и отчеству. А 
так, по работе, чаще просто зовем 
Людой или Светой, Жанной или Ва
лей. И никакое тут не панибратство 
или еще что, а просто они еще сов
сем молоды — большинство только 
что с ученической скамьи: или при
ехали к нам по окончании технику
мов, или пришли из школ. Нашей 
Вале Коровиной, бригадиру коллек
тива коммунистического труда, лишь 
семнадцать лет. Ростом она не взя
ла, и голосочек у нее — что струна. 
Но посмотрели бы вы ее в работе— 
горит! А начнет новичку своей брига-
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МЕРИДИАНЫ ЦЕЛИНЫ
«Союз коммунистической молодежи должен быть ударной 

группой, которая во всякой работе оказывает свою помощь, 
проявляет свою инициативу, свой почин».

(В. И. ЛЕНИН).

I V
> ОГДА апрельское 
солнце запылало в 

‘ огромных окнах 
аудитории, на входных 
дверях педагогического 
института появилось объ
явление: «Организуется 
целинный отряд. Тре
буются штукатуры, плот
ники, маляры, певцы, 
музыканты, люди весе
лые».

А потом недели две 
почти ежедневно засе
дал комитет комсомола, 
разбирая заявления ве
селых людей. «Прошу 
зачислить в отряд. 
Имею специальности шо
фера, тракториста, элек
трика. Трудностей.не бо
юсь. В. Бакшеев». Бо
рис Горенков заверяет: 
«До отъезда обязуюсь 
сдать на шофера треть
его класса». А будущий 
шеф-повар Валя Лоба
нова пишет: «Обязуюсь 
работать без нытья».

Итак, ' «без нытья», 
«отдать максимум сил», 
«не подвести в работе» 
— с таким настроением 
ехали комсомольцы, бу
дущие учителя, на цели
ну.

Прошел семьдесят 
один день. Веселые лю
ди в кумачовых рубаш
ках и беретах вернулись

в Томск. Вот только 
небольшая толика их дел, 
оставивших свой след в 
документах, записках, 
отчетах.

«Сделана столовая 
для рабочих и служа
щих. Завершено строи
тельство клуба. Сданы в 
эксплуатацию три че
тырехквартирных дома. 
Построены два арочных 
скотных двора и коров
ник на 400 голов. За
вершены кирпичные и 
железобетонные работы 
на строительстве бой
ни...» На сорок восемь 
человек — немало.

Молодость без песни 
не бывает. Бурей апло
дисментов встречали ра
бочие совхоза • знакомую 
мелодию «Бригантины», 
когда Люда Парсаева за
певала любимую песню. 
Волейбольные, баскет
больные, городошные 
площадки, шахматные 
доски стали ареной го
рячих баталий целинни
ков.

Замполит отряда Са
ша Шмельцер оставил в 
своем дневнике такую 
запись: «В парткоме мы 
узнали, что в совхозе 
есть верующие *=» сек
танты. Мобилизовали 
своих атеистов. Начали

Позвала молодых целина... ~3
Фото Т. Новосельцевой.

читать лекции на ан
тирелигиозные темы. Но 
сектанты в клуб идут 
неохотно. Пошли к ним 
на квартиры. >

С молодежью — ина
че, с ней работается лег
ко. Может, потому, что 
сами мы молоды. На ди
спуте «Что такое 
счастье?» выступающих 
было хоть отбавляй».

Молодежи присуща 
бескомпромиссная тре
бовательность к себе и 
товарищам. Вот странич
ка из протокола комсо
мольского собрания на 
целине:

Повестка дня:
Персональное дело 

Харченко. (Конечно, это 
дело не стоило бы име
новать так громко. Впо
следствии С. Харченко 
была объявлена благо
дарность Булавским рай
комом КПСС и райис
полкомом).

Суть дела: Степан
Харченко после обеда 
отлучился с места рабо
ты. Заслушано его объ
яснение.

Харченко: Не было
материала. Минут 10 
— 15 катался на мото
цикле.

Мурашев. (Командир 
отряда): Работы нет,
значит, нужно перейти 
на другой объект.

Предложения: 1. Хар
ченко предупредить и 
перевести в бригаду ка
менщиков на два дня. 
2. Строго предупредить 
и не переводить в брига
ду каменщиков. 3. Бить 
на сознательность. В 
случае чего •— исклю
чить из отряда.

Решили взять за осно
ву второе и третье пред
ложения.

Скупые строки доку
ментов человеческих су
деб. Ими и пишется ис
тория комсомолии...

-  - С. КОЛОСОВ.

ЕМУ уже и та сизая дымка, что висела в прокуренном каби
нете председателя колхоза, больше не напоминала осенних 
облаков. И зачиненные карандаши в стакане, стоявшем там, 
на столе у Николая Григорьевича Валегжанина, не торчали 

уже для него стрелами Из колчана. И сам Андрей Мартюшев, 
только что покинувший кабинет, больше не казался себе рыца
рем, отправившимся на ратное поле. Здесь, на хлебной полосе, 
в эту ночную смену он был готов увидеть кого угодно, только не 
Ивана. Давно забытый злой разговор с Воротовым сейчас за
слонил все.

Мартюшев остановил поодаль свой «Беларусь», выключил 
фары и, ловко спрыгнув на отливающую лунным светом стер
ню, без особой радости

мунистами»

зашагал к комбайну, J" 
около которого маячи- ■ 
ла сгорбленная фигура. ■

В августовском чер- ■ 
ном небе горели холод- ■ 
ные звезды.

«Бывают же такие ■ 
совпадения, ■ досадо- ■ 
вал Андрей. — Ровно ■ 
год назад, когда ком- 
муниеты артели при
няли его, Мартюше- 
ва, кандидатом в члены 
партии и он в ночь 
отправился возить 
зерно от комбайна, ему пришлось работать вместе с Иваном. Да 
какое там работать? Горе одно. Простояли, можно сказать, до 
первых петухов... И вот теперь, когда получил напутствие хра
нить в чистоте звание члена партии... Кбгда, считай, в первый 
бой послали...

Тракторист подошел к Воротову и почему-то очень спокойно 
с ним поздоровался. Хотел, правда, сказать, что телегу готовят 
зимой, но, заметив, как Иван, распрямившись, тыльной стороной 
замасленной ладони раздавил на лице градины пота, мирно 
спросил, из-за чего заминка.

Иван вырвал с корневищами пучок стерни, старательно вытер 
руки и, глянув исподлобья, с какой-то едва уловимой болью 
выдавил из себя:

— Да вот шестерня полетела. Надсадилась, видно, бедняжка.
Андрей машинально сделал шаг к комбайну, но Воротов оста

новил его вопросом:
— А ты, кандидат, чего замешкался?
И вдруг беззлобно, дружески добавил:
— Я тут, Андрюша, сам управлюсь. Пара пустяков оста

лась. Гони-ка скорей свой тарантас к сухоложью. Да осторож
ней: после ненастья вода кругом. Одно название — сухоложье. 
Там тебя Гринька Чернов, наверное, уже дожидается. Й из мое
го бункера заодно зерно забери...

Потеплело на сердце у тракториста: не врагами встретились, 
хоть и назвал, как в тот раз, кандидатом, — все помнит. И по
чувствовал Андрей себя виноватым перед Иваном — зря о чело
веке плохо подумал. Ведь и в ту страду Воротов старался изо 
всех сил. Геннадий Митрофанович, машинист тока, удивленно 
спрашивал тогда:

— Ты, Андрей, от кого зерно привозишь?
Ответил, что от Ивана. И Алексеев как-то уважительно, пом

нится, сказал:
— Скорые вы с Иваном. Одна ночка, верно, у нас пропала...
Весной вот только сплоховал Воротов. За славой погнался.

Заартачился было, когда Мартюшев, выполнявший первое пар
тийное поручение, с отцом Ивана, народным контролером, при
ехали в поле и заставили парня повторно лущить. Но все же Во
ротов на совесть брак переделал. Съязвил, правда:

— Выслуживаешься, кандидат? Партейным стал? Ори пу
ще...

С тех пор не сводила их дорога лоб в лоб. А сегодня свела — 
легко разминулись. И оба одну тревогу меж собой разделили: 
думку об урожае. Выходит, на пользу пошла тогда Ивану суро
вая отцовская наука. А может, Андрей гнуть нос перестал? Не-

«Только в труде вместе с рабочими и крестьянами можно стать настоящими ком-

редко с тех пор уходил в рейды с дозорными, но не было слу
чая, чтоб он на кого еще раз накричал. Порядка добивался всег
да, но без шума и суеты. И, кто знает, до Ивана людская молва 
могла и дойти...

Не успел Андреева «Беларусь» с тележкой скрыться за к'о- 
согором, как Мартюшев увидел вверху, на горизонте, темный 
силуэт степного корабля, спокойно плывущий на фоне звезд. И 
звезды будто плыли Ивану навстречу. И сам Андрей, казалось, 
уже вел машину по звездному полю: в ложбине, в дождевой во
де, звезды плавали крупные, матовые.

Андрей научился видеть романтику там, где она для других 
оборачивается ледяной стужей, ухабами, бездорожьем. И маши

на у него никогда нигде 
не застрянет... Это так 
сегодня секретарь парт
организации Сергей 
Дмитриевич Пройденко 
сказал на собрании. У 
других трактористов 
часами буксуют маши
ны в грязи. Мотор рас
чихается и заглохнет. 
У него такое исключе
но: технику любит. 
Иные чертыхались, 
просили прислать Мар- 
тюшева, чтоб он взял 

вытягивал их на крепкий 
искали где-нибудь коря-

(В. И. ЛЕНИН).

их на буксир, — Андрей брал, 
грунт. Если обрывался трос, , 
жину, чтоб с сухого пятачка, как багром, отыскать утонувший 
в грязи обрывок. Андрей же, не раздумывая, входил в заболо
ченные урманы и погружал в синюю топь руку до самого плеча. 
Наконец, отыскивал металлический жгут, вытаскивал осторож
но. Потом, крепко связав концы, заходил в росную траву и, 
будто литовкой,—вжиг, вжиг, сминал ее взмахом рук, оставляя 
за собой замысловатый оранжевый веер. И снова садился на 
своего верного стального коня...

А было, комсомольцы тебя, Андрей, барином звали. Белоруч
кой. Так сам председатель сказал. И сейчас ты, парень, нет-нет 
да и сорвешься. Я, мол, за вас тут вкалывать не намерен.

Чего греха таить, когда-то он, Андрей, эти слова Володьке Ку- 
тергину говорил. Когда у Володькиного трактора балансир поло
мался. Все верно сказал, да вдруг совестно стало. Ладно хоть 
Кутергин еще со злостью «партейным», как Иван, не назвал. Не 
партийным, а партейным. Эта буковка «е» поперек горла Ан
дрею стала. Не уехал Андрей Мартюшев от парня, пока узел не 
наладили сообща...

Гринька Чернов встретил Андрея приветливо. Остановил свой 
самоходный, шагнул навстречу и сказал:

— Ночка-то какая сегодня! Будет у тебя работенки! Успеешь 
от нас двоих-то зерно отвозить?

Поговорили о том, о сем — и в  добрый час. Проехал Григо
рий еще один круг—и посыпалось в Андрееву тележку янтарное 
зерно. Потом разом взревели моторы—ведут машины бок о бок 
молодой коммунист Андрей Мартюшев и комсомолец Григорий 
Чернов...

Семь рейсов успел сделать за смену Андрей. В каждом — 
опыт, сноровка, мужество: не просто вести машину по матовым 
звездам после дождей...

Последний раз привел тракторист на ток «Беларусь», когда 
занималась заря. Где-то прокричал первый петух. Пробужда
лось Щелканово. Звезды в небе начинали тускнеть, казались 
усталыми.

Тяжелой походкой подошел Андрей к бригадиру. Глянул вос
паленными глазами на Швецова и понял человека без слов.

— Я отвезу, Алексей Владимирович. Не впервой. Рейса два
сделать успею в заготзерно. А у.тром шоферов не ищите: на гру
зовых по нашим чаи неким местам к комбайнам все равно не про
едешь. Выйду на работу с утра. Вечером-то, говорят, снова 
дождь... Ю. ТИТОВ.

Колхоз имени Тельмана Чаинского района.

вы Вале Дикович показывать, как 
одевается ластик, — залюбуешься. 
Стоит серьезная, бровки сдвинет, 
пальцы по станку бегают, как по 
клавишам. И никто за смену столь
ко носков не свяжет, $ак она, наш 
всеми уважаемый бригадир. За брак 
спрос учинит — в следующий раз 
семь раз примеришь, прежде чем от
резать. Поведением — образец: 
скромница, умница.

Таких на фабрике много. И среди 
молодых командиров производства, 
и среди рядовых работниц. Мы уже 
не припомним случая, чтобы с кого- 
либо из них взыскивали за еру- 
бость^-дерзость, проступки.

Болеют у нас девчата друг за дру
га душой. Чуть у одной что не ла
дится^— все тут как тут.

Случись в какой комсомольской 
бригаде неполадки с выполнением 
плана — во вторую смену останут
ся, на помощь придут. Закон у ком
сомольцев такой: приняли в комсо
мол — за общий успех будь в отве
те. Пример в этом деле показывают 
комсомольские вожаки. Вот сейчас 
на фабрике секретарем комсомоль
ской организации Людмила Михай
лова, молодой коммунист. Конструк- 
тором-модельером в лаборатории ра
ботает. Узнала она, что в смене Лю
ды Головиной станок без дела сто
ит, а с планом■ у девочек туго, при
шла ко мне и просит:

— Разрешите, Игорь Николаевич, 
после работы девочкам помогать?

— Ну, как это вдруг: и свое дело 
делать, и рядовой вязальщицей 
быть? Две смены подряд, что ли, бу
дешь работать? — спрашиваю.

— Две,—говорит,—буду. Может, и 
три, — улыбается.

Вот в таком хорошем душевном 
настрое, заботясь друг о друге, жи
вут и трудятся наши девчата. Мно
гие из них в школах, техникумах и 
институтах учатся. Та же Валя Ко
ровина в прошлом году среднюю 
школу на четверки и пятерки окон
чила. Наградили мы ее за успешный 
труд и учение бесплатной путевкой 
в дом отдыха. Нынче она в маши
ностроительный техникум на вечер
нее отделение пошла. Люда Михай
лова на втором курсе пединститута 
учится. Аня Богданова и Валя Кар- 
гапольцева — заочно в техникумах.., 
Поедут на сессию — новых журна
лов мод навезут, лучшие модели 
внедрить предлагают...

И еще: все наши комсомольцы без 
театра жить не могут. Заводилой 
тут Света Король — технолог цеха. 
Она в комсомольском комитете за 
культурно-массовую работу отвеча
ет. Принесет на всех билеты — по
пробуй и мы. начальство, откажись!

Идут годы — взрослеют девчата. 
Друзей жизни встречают, с которы
ми в ЗАГС идут. На свадьбу — без 
преувеличения — чуть не весь кол
лектив фабрики пригласят. Не вдруг 
всех за столы уместят. Комсомоль
ская свадьба — событие в нашем 
коллективе очень ответственное. Всем 
хватает хлопот. И им, молодым, всем 
комсомольцам, и парторгу Елизаве
те Васильевне Мальковой, и дирек
тору Виктору Павловичу Мерзлякову, 
и председателю фабкома Антонине 
Дмитриевне Дарьенко, что стала мно
гим второй матерью, и бригадирам, 
мастерам... Гранатовых браслетов же
нихи своим невестам не дарят, но 
любить их есть за что — тружени
цы они у нас, верными женами бу
дут, давно по законам морального 
кодекса живут,

И. МОКРОВ, 
старший мастер Томской 

трикотажной фабрики.
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Могучий рычаг социалистической экономики
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Т. Я. Киселев остановился на кон
кретных проблемах развития эконо
мики Белоруссии, в частности, на 
необходимости рационально исполь
зовать трудовые ресурсы республи
ки. О трудностях, которые создает 
сложная многоступенчатая система 
управления промышленностью, и от
сутствии комплексного планирова
ния мероприятий по новой технике, 
сказал оратор, свидетельствует та
кой пример. Белорусским автозаво
дом созданы образцы большегрузного 
45-тонного автомобиля и само

свального автопоезда грузоподъемно 
.стью 60 тонн. На государственных 
испытаниях эти образцы зарекомен
довали себя как высокоэффективные 
и надежные машины. Однако уста
новленные на них двигатели Ярос
лавского завода оказались несовер 
шенными, и производство новых ав
томобилей задерживается.

Необходимо единое руководство 
как научно-исследовательскими, про
ектно-конструкторскими разработка
ми, так и производством, подчеркнул 
оратор.

В начале своей речи Председатель 
Совета Министров Армянской ССР 
депутат А. Е. Кочинян подчеркнул, 
что новая система является дальней
шим развитием ленинских прин
ципов социалистического хозяйство
вания и направлена на всемерное 
расширение творческой активности 
рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих.

Оратор сообщил, что за последние 
семь лет основные фонды в про
мышленности республики возросли 
более чем в два раза.* Используя 
местные ресурсы, промышленность 
Армении приобрела многоотраслевой 
характер. Но- и старые и новые от
расли индустрии наталкиваются на 

|гряд проблем, решение которых за
труднено существующим принципом 
территориального управления. ЭтР 
не соответствует изменившимся ус
ловиям экономики, техники и ор
ганизации производства.

А. Е. Кочинян отметил, что по
ставленные на обсуждение сессии 
предложения о переходе на отрас
левой принцип управления промыш
ленностью и создание министерств 
'— правильная мера. Она позволит 
создать четкую взаимосвязь в от
раслевом и территориальном плани
ровании, лучше использовать произ
водительные силы страны.

Первый заместитель Председателя 
Совета Министров Грузинской ССР 
депутат Г. И. Чоговадзе заявил, что 
ликвидация совнархозов и отрасле
вых комитетов и создание мини

стерств — вполне своевременное ме
роприятие, способствующее улучше
нию работы отраслей промышленно
стии подъему экономики страны. В 
этой связи особое значение приоб
ретает вопрос создания органов уп
равления промышленностью в союз
ных республиках. Но при решении 
данного вопроса необходимо учиты
вать состояние и структурные сдви
ги в развитии промышленности со
юзных республик за последние годы, 
а также перспективы развития от
дельных отраслей промышленности.

Отметив недостатки в работе не
которых крупных предприятий рес
публики, оратор выдвинул ряд воп
росов, решение которых, по его мне
нию, будет способствовать улучше
нию дел на производстве.

Для повышения заинтересованно
сти коллективов предприятий в ро
сте производства и его рентабельно
сти необходимо создать такие усло
вия, при которых рост производства 
и рентабельность будут способство
вать повышению заработков рабо
чих и служащих.

На заводах и фабриках еще имеет 
место текучесть рабочей силы, от
метил оратор. Она препятствует ро
сту производительности труда, отри
цательно. влияет на качество про
дукции. В целях закрепления произ
водственников за предприятиями це
лесообразно в дополнение к уже 
предусмотренным мероприятиям раз
работать систему доплат рабочим и 
инженерно-техническим работникам 
за выслугу лет. Эту доплату следу
ет предусмотреть в фонде заработной 
платы.

Значительную часть своего вы
ступления первый секретарь Коми 
обкома партии депутат А. Г. Дмитрии 
посвятил неотложным нуждам лес
ной и деревообрабатывающей про
мышленности республики, необходи
мости лучше использовать лесные 
богатства, увеличивать выход лес
ной продукции не за счет расшире
ния рубки леса, а главным образом 
за счет рационального использования 
всей древесины без остатка.

При наличии в стране 47 научно- 
исследовательских и проектных ин
ститутов лесной промышленности, 
подчеркнул он, в этой отрасли еще 
плохо решаются вопросы комплек
сной- механизации работ. Нуждается 
в улучшении и подготовка кадров 
ведущих специальностей, особенно 
для лесной и деревообрабатывающей, 
нефтегазовой, угольной промышлен
ности.

При организации министерств, 
сказал оратор, очень важно, чтобы 
были сохранены сложившиеся дело
вце связи между предприятиями

разных отраслей промышленности, 
больше проявлялось заботы о коопе
рировании с другими министерст
вами внутри экономического райо
на.

Ленинградский металлический за
вод — крупнейший поставщик энер
гетического оборудования. Здесь соз
даются самые мощные в мире паро
вые и гидравлические турбины. Свое 
выступление директор этого завода 
депутат А. А. Груздев посвятил важ
нейшим проблемам технического про
гресса. Оратор говорил о преградах, 
которые стоят на пути производст
венников. Тут и многоступенчатость 
в планировании, разобщенность дей
ствий проектных и конструкторских 
организаций, параллелизм в работе.

На Ленинградском металлическом 
заводе недавно узнали, что специа
листы Харьковского турбинного за
вода трудятся над проектом одно- 
вальной паровой турбины мощно
стью 800 тысяч киловатт. Но ведь 
проект такой машины уже создан 
ленинградцами! Вот к чему приводит 
разобщенность действий энергома
шиностроителей.

Тов. Груздев одобрил предложен
ную на обсуждение сессии новую 
систему планирования и экономиче
ского стимулирования предприятий.

Об освоении природных богатств 
Западной Сибири говорил в своем 
выступлении первый секретарь Тю
менского обкома КПСС депутат Б. Е. 
Щербина. На территории области на
ходится 27 нефтяных и 24 газовых 
месторождения. Сделаны первые ша
ги по освоению этих богатств, зало
жены основы нефтяной и газовой 
промышленности. Тюменские нефтя
ники уже выполнили годовой план 
добычи. Однако темпы освоения ме
сторождений в интересах дела долж
ны быть значительно выше.

Открытие нефти и газа требует по- 
новому ставить и решать проблемы 
территориального размещения про
изводительных сил, топливно-энер
гетических схем и всей нефтехимии. 
Министерства и Госплан должны осо
бое внимание уделить наиболее ра
зумному комплексному использова
нию ресурсов новых районов.

В прениях по первому вопросу на 
заседании Совета Союза приняли уча
стие также депутаты С. Л. Князев — 
секретарь Татарского обкома КПСС, 
3. К. Путин — руководитель ком
плексной бригады строителей из го
рода Кировабада Азербайджанской 
ССР, А. Кахаров — Председатель 
Совета Министров Таджикской ССР, 
3. Ш. Анназаров — Председатель 
Совета Министров Башкирской АССР. 

*«*
Па заседании Совета Националь

ностей прения открыла Председатель
Президиума Верховного Совета Уз
бекской ССР депутат Я. С. Насридди- 
нова. Трудящиеся Узбекистана, как и 
все советские люди, сказала она, 
горячо одобряют решения сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС. В экономи
ке Узбекистана есть еще много ре
зервов. Их использование тормози
лось в значительной степени тем, 
что был нарушен принцип отраслево
го управления промышленным про
изводством. Мешали этому и много
численные перестройки.

Разработанные ЦК КПСС и Сове
том Министров СССР меры, подчерк
нула Я. С. Насриддинова, проникну
ты интересами дальнейшего разви
тия экономики. Большую роль в ре
шении вопросов хозяйственного 
строительства должны сыграть Со
веты депутатов трудящихся. Восста
новление единых советских органов 
открыло перед ними новые возможно
сти. Заметно повысилась активность 
постоянных комиссий, являющихся 
важной формой вовлечения депута
тов в управление государством. В 
Верховном Совете Узбекистана 15 
постоянных комиссий, которые объе
диняют более половины депутатов, 
занимаются почти всеми отраслями 
производства. Например, постоян
ная комиссия Верховного Совета Уз
бекской ССР по промышленности пос
ле обстоятельной проверки разрабо
тала ценные рекомендации по улуч
шению деятельности предприятий 
мясо-молочной промышленности, а 
также по подготовке хлопкоочисти
тельных заводов к переработке хлоп
ка-сырца.

Заместитель Председателя Совета 
Министров РСФСР, председатель Гос
плана РСФСР депутат К. М. Гераси
мов подчеркнул, что решения сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС будут 
иметь огромное значение для даль
нейшего развития народного хозяйст
ва нашей страны. Вместе со всеми 
республиками Российская Федерация 
внесла свой вклад в развитие эко
номики и культуры страны. За про
шедшие шесть лет семилетки общий 
выпуск промышленной продукции по 
РСФСР возрос в 1,6 раза. Но эти 
успехи могли бы быть еще больши
ми, если бы более широко применя
лись экономические рычаги, способ
ствующие улучшению использования 
производственных фондов, внедрению 
новой техники, повышению качества 
продукции. Мероприятия, разработан
ные ЦК, и предложения, изложенные 
в докладе К. Т. Мазурова, целиком и 
полностью отвечают задачам дальней
шего подъема нашей экономики. Эти 
меры дают возможность более рацио
нально сочетать централизованные 
планы с хозяйственной самостоятель

ностью и инициативой как коллек
тива в целом, так и каждого работ
ника предприятия.

Оратор сообщил, что на отдельных 
промышленных предприятиях респуб
лики применена в порядке проверки 
новая система планирования. Два 
швейных объединения— «Большевич
ка» (Москва) и «Маяк» (Горький) 
переведены на новый порядок плани
рования производства и прямую 
связь с торгующими организациями. 
Первые итоги показывают, что это 
мероприятие позволяет улучшить ка
чество продукции, способствует луч
шему удовлетворению спроса насе
ления.

К. М. Герасимов высказал ряд 
предложений, которые в процессе 
перестройки следует дополнительно 
рассмотреть. В частности, в Россий
ской Федерации в целях обеспечения 
минимального количества звеньев 
управления нет необходимости по ря' 
ду отраслей создавать параллельно 
союзным республиканские министер
ства. Интересы дела требуют не толь
ко сохранять созданные специализи
рованные предприятия в ряде отрас
лей промышленности, но и всемерно 
развивать их.

Министр Морского флота СССР 
депутат В. Г. Бакаев в своем выступ
лении отметил, что советский мор
ской транспортный флот за минув
шие годы семилетки возрос в 2,6 ра
за, выйдя с одиннадцатого на шестое 
место в мире. Теперь Советский Со
юз может направлять грузы на собст
венных судах в любую страну.

Работники морского транспорта 
тщательно изучили вопросы совер
шенствования планирования, улуч
шения использования технических 
средств и повышения рентабельности 
работы флота. В результате поиска 
был установлен новый основной по
казатель оценки работы Морского 
флота в заграничном плавании *— 
чистая валютная выручка. В резуль
тате убыточный в прошлом Морской 
флот превратился в высокорента
бельную отрасль хозяйства.

Введение новых методов планиро
вания, перестройка на коммерческой 
основе всей деятельности Морского 
флота позволят значительно ускорить 
решение задач форсированного разви
тия морского транспорта и лучшего 
использования флота и портов.

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров СССР, объективно оце
нивая итоги развития народного хо
зяйства за последние годы, правиль
но отмечают необходимость корен
ного улучшения управления промыш
ленностью, сказал в своей речи Пред
седатель Совета Министров Казах
ской ССР депутат М. Бейсебаев. Со
веты народного хозяйства не могли

обеспечить развития каждой отдель
но взятой отрасли. Неоправданным 
шагом была и передача совнархозам 
предприятий местной промышленно 
сти. В результате производство мно
гих изделий, необходимых населению 
в быту, прекращено. Ослаблено ис
пользование местного сырья для про
изводства предметов народного по
требления. Сейчас в республике ре
шено восстановить Министерство ме
стной промышленности с его област
ными и районными предприятиями.

М. Бейсебаев внес предложение 
утвердить мероприятия, направлен
ные на улучшение управления про
мышленностью.

Промышленность Латвии уже в 
1963 году достигла уровня произ
водства, намеченного контрольными 
цифрами на конец семилетки, а по 
объему производства семилетний 
план выполнен республикой к 1  мая 
нынешнего года, сказал в своем вы
ступлении Председатель Совета Ми
нистров Латвийской ССР депутат 
В. П. Рубен. И все же темпы разви
тия промышленности сдерживаются 
серьезными пороками в системе 
управления и планирования, недоста
точным использованием рычагов эко
номического воздействия.

Депутат привел такой пример, 
Сельское хозяйство Латвии в этом го
ду перевыполняет план по заготовке 
молока, сверх плана будет дано око
ло 6 тысяч тонн первосортного мас
ла. Но, как ни странно, предприятия, 
увеличивающие выработку масла, не
сут значительные убытки. Поправки 
в плановые показатели республики 
по объему производства и себестои
мости внесены, а план по прибылям, 
вопреки экономической логике, не 
меняется. Чтобы выручить «без ви
ны виноватых», приходится зале
зать в карман других прибыльно ра
ботающих предприятий, а следова
тельно, допускать еще одну неспра
ведливость.

Необходимость приведения систе
мы планового руководства и методов 
хозяйствования в соответствие с эко
номическими задачами коммунисти
ческого строительства, сказал депу
тат, продиктована самой жизнью.

Первый секретарь Чувашского об
кома КПСС депутат С. М. Истоков 
подчеркнул, что значение принятых 
партией в этом' году решений по 
улучшению руководства как сель
ским хозяйством, так и промышлен
ностью состоит в трм, что на смену 
субъективистским, зачастую импро
визированным указаниям приходят 
глубоко продуманные, научно обосно
ванные мероприятия, открывающие 
простор для всестороннего развития 
народного хозяйства, повышения 
заинтересованности и активности

. ши Г IiS

с о о б щ е н и я  В  и н т е р е с а х  н а р о д а

И М  ГУРЕЖД

ТОРЖЕСТВА 
В П Е К И Н Е

ПЕКИН, 1 октября. (ТАСС). 
Китайский народ отмечает сегодня 
16-ю годовщину образования Ки
тайской Народной Республики.

В столице республики—Пекине 
состоялась праздничная демонстра
ция. Представители рабочего клас
са, интеллигенции, крестьяне окре
стных районов Пекина, учащиеся 
пришли на центральную площадь 
китайской столицы—Тяньаньмынь 
с транспарантами, рассказываю
щими о трудовых достижениях ки
тайской столицы.

Стройными колоннами по пло
щади прошли народные ополченцы 
и спортсмены.

СОФИЯ, 1 октября. (ТАСС). 
Пленум ЦК КПСС наметил ши
рокую программу развития 
промышленности, пишет сегод
ня болгарская газета «Отече
ствен фронт». Сущность этой 
программы, говорится в статье, 
состоит в выявлении и полном 

- использовании в интересах на
рода всех преимуществ социа
листического общественного 
строя.

«Намеченные мероприятия, 
— продолжает газета, — име
ют не только экономическое 
значение. Они развивают демо
кратические основы хозяйствен
ного управления, способствуют 
более широкому развитию ини
циативы трудящихся. В этом 
смысле решения Пленума име
ют огромное политическое зна
чение».

Под крупными заголовками

«Еще увереннее по пути комму
нистического строительства», 
«Максимальное развертывание 
инициативы и творчества», «Ис
ключительно важный шаг к усо
вершенствованию руководства 
советской экономикой» болгар
ская печать публикует полный 
текст речи Л. И. Брежнева и 
постановления Пленума ЦК 
КПСС.

В А Ж Н Ы Е  Р Е Ш Е Н И Я

-<■ М Е К С И К А Н С К А Я  П Е Ч А Т Ь  

О П Л Е Н У М Е  Ц К  КПСС
МЕХИКО, 1 октября. 

(ТАСС). Мексиканская печать 
уделяет большое внимание за
кончившемуся Пленуму ЦК 
КПСС. Газета «Диа» отмечает, 
что результатом работы Пле
нума явились новые шаги в 
развитии советской экономики, 
более совершенное планирова
ние, освобождение промышлен
ных предприятий от мелочной 
щеки.

НЬЮ-ЙОРК, 1 октября. 
(ТАСС). Американская печать 
с неизменным вниманием сле
дила за работой сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС. В начале 
работы Пленума ряд американ
ских обозревателей проявил 
склонность отмахнуться от глу
бокого и трезвого анализа проб
лем, стоявших перед Пленумом, 
и предложений ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР о путях 
решения экономических про
блем.

Однако результаты работы 
Пленума заставили печать ка
питалистической страны серьез
но задуматься над тем, как они 
скажутся на дальнейшем разви

тии, экономики, крупнейшей со
циалистической державы. «Ва
шингтон ивнинг стар» называ
ет решения Пленума смелыми. 
Правда, газета пытается усмот
реть в этих решениях «кое-что 
от капитализма», всячески обыг
рывая тему прибыли.

Однако другая американская 
газета—«Крисчен сайенс мони
тор» категорически опровер
гает подобные утверждения. 
Газета считает, что «обширные 
и полные значения преобразо
вания советской экономической 
системы, о которых только что 
объявлено», могут стать «наибо
лее важным событием года». 
Эти преобразования, подчерки

вает газета, «не только глубоко 
отразятся на экономической 
жизни второго в мире произво
дителя товаров, но и имеют 
большое значение для всего бу
дущего коммунизма».

Отмечая, что те, кто заявляет 
о каком-то отходе от марксист
ских принципов руководства 
экономикой в СССР, пытаются 
выдать желаемое за действи
тельное,. «Крисчен сайенс мони
тор» подчеркивает: «Советское 
руководство проявляет готов
ность внести такие изменения, 
чтобы упрочить коммунизм в 
России и укрепить его притя
гательную силу для других ча
стей мира».

УКРЕПЛЯЕТСЯ
РУКОВОДСТВО

П А Р Т И И
ГАВАНА, 30 сентября. (ТАСС). 

Национальное руководство Еди
ной партии социалистической рево
люции Кубы (ПУРСК) приступило 
к обсуждению вопроса о создании 
Центральною Комитета партии. 
Будут рассмотрены также органи
зационные вопросы.

Печать сообщает, что на вчераш
нем заседании Национального ру
ководства с докладом выступил 
первый секретарь .Фидель Кастро. I

С б и т ы  н а д  Д Р В

ХАНОЙ, 1 октября. (ТАСС). Зенитчики Вьетнамской 
народной армии сбили вчера три американских самолета, 
передает Вьетнамское информационное агентство. Амери
канские самолеты подвергли обстрелу и бомбардировке 
населенные районы в провинциях Нинь-Бинь и Нам-Ха.

Таким образом, число американских самолетов, сбитых 
над Северным Вьетнамом с 5 августа 1964 года, достиг
ло 621.

ГЕРМАНСКАЯ ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ РЕСПУБЛИКА. Одна из 
площадей города Лейпцига, украшенная рекламой современной сель
скохозяйственной техники.

(Фотохроника ТАСС).

Еще одно
против

«гуманное» оружие 
мирных жителей

НЬЮ-ЙОРК, 1 октября. Корр. 
ТАСС Л. Пономарев передает: 

Американские морские пехотин
цы применили новое оружие в Юж
ном Вьетнаме, сообщает агентст
во ЮПИ из Да-Нанга. По словам 
агентства, американские войска по
лучили специальные дымокуры, с 
помощью которых в убежища и 
траншеи, где прячутся Жители, на
гнетается дым. Первый батальон 
первого полка морской пехоты 
провел вчера несколько операций 
в районе, расположенном в восьми 
милях к югу от Да-Нанга.

Это новое оружие американские 
стратеги также относят к категории 
«самого гуманного» наряду с отрав

ляющими веществами, которые 
американские войска использова
ли против жителей Южного Вьет
нама.

Как пишет ЮПИ, американские 
солдаты проводят операцию следу
ющим образом: они закрывают
плотно вход в пещеру или убежи
ще, затем вставляют раструб ма
шины в лаз и заполняют убежище 
дымом. Если в убежище есть за
пасные выходы, то солдаты немед
ленно обнаруживают их, следя за 
тем, откуда вырывается на поверх
ность дым. Операция, которую на
чали американские пехотинцы во
круг Да-Нанга, продлится 4 дня.

ЮЖНЫЙ ВЬЕТ
НАМ. Озлобленные 
неудачами в борьбе 
против партизан и бой
цов армии Освобожде
ния американцы мстят 
мирному населению 
сел и деревень. Сжига
ют строения, уничто
жают посевы и скот, 
угоняют оставшихся в 
живых из обжитых 
мест.

НА СНИМКЕ: аме
риканский парашютист 
сопровождает группу 
ожновьетнамских де- 
ей.

«Фото из газеты 
«Де Мойн Реджистер»).

П р е с с - к о н ф е р е н ц и я  М а к н а м а р ы
ВАШИНГТОН, 1 октября. 

(ТАСС). Соединенные Штаты при
нимают новые меры по дальнейше
му увеличению и укреплению сво
их вооруженных сил в связи с вой
ной во Вьетнаме. Министр обороны 
США Роберт Макнамара заявил на 
вчерашней пресс-конференции о 
создании так называемых «отбор
ных сил» из солдат национальной 
гвардии и резервистов. Целью этих 
сил, численностью в 145 тысяч че
ловек, является, по словам Макна
мары, «повышение в кратчайший 
срок боевой готовности отобран
ных подразделений национальной 
гвардии и резерва».

По словам Макнамары, в созда
нии «отборных сил» национальной 
гвардии и резервистов, состоящих 
из трех дивизий и шести бригад, 
примут участие все 50 штатов 
США. Подразделения националь
ной гвардии предоставят 130 ты
сяч человек, резервисты — 15 ты
сяч человек. Министр обороны со
общил, что в связи со значитель
ным увеличением численности дей
ствующей американской армии 
ежегодный состав вооруженных 
сил, проходящих подготовку в под
готовительных центрах, будет уве
личен примерно с 200 тысяч чело 
век до 400 тысяч человек.

Согласно закону об ассиИюва

нии на военные нужды на 1966 
финансовый год, численность аме
риканского резерва достигнет 270 
тысяч человек, а численность 
подразделений национальной гвар
дии составит не менее 380 тысяч 
человек, сообщил американский 
министр обороны.

Отвечая на вопросы корреспон
дентов, министр обороны США за
явил, что в настоящее время в 
Южном Вьетнаме находится около 
130 тысяч американских солдат и 
что Пентагон намерен увеличить 
численность американских воору
женных сил в Южном Вьетнаме 
«до таких размеров, какие будут 
необходимы».

широких масс трудящихся в комму
нистическом строительстве.

Проводимая реорганизация в об
ласти промышленности обеспечивает 
укрепление нашего многонациональ
ного государства, ускорение темпов 
экономического развития страны. А 
это в интересах всех больших и ма
лых народов СССР.

Старший сталевар завода «Днеп- 
роспецсталь» депутат Н. С. Буйный 
отметил, что сложившаяся практи
ка планирования зачастую сдержива
ет развитие производства. На заводе, 
где он работает, реконструкция ком
плексного стана 825 намечена на 
октябрь месяц, а поставка основного 
оборудования запланирована на де
кабрь текущего года. Ввод мощностей 
в цехе электрошлакового переплава 
запланирован на четвертый квартал, 
а поставки основного оборудования 
намечены только на декабрь. Это до
рого обходится государству.

Оратор подчеркнул, что для ре
шения насущных вопросов развития 
экономики необходима высокая от
ветственность и строжайшая госу
дарственная дисциплина во всех 
звеньях — в министерствах, ведомст
вах, на заводах и в цехах. <■

Председатель Совета Министров 
Киргизской ССР депутат Б. Мамбе
тов подчеркнул, что г  Киргизии, как 
и в других союзных республиках, 
отраслевой принцип, который всег
да служил надежной основой движе
ния производства по пути техниче
ского прогресса, оказался нарушен
ным.

Оратор полностью поддержал пред
ложение о переходе к отраслевой си
стеме управления промышленностью. 
Новый порядок, сказал он, обеспечит 
необходимое единство в руководстве 
производством, будет способствовать 
развитию науки, техники и экономи
ки внутри каждой отрасли.

На заседании Совета Националь
ностей в прениях по первому вопро
су повестки дня выступили также 
депутаты 3. Н. Алиханов — Пред
седатель Совета Министров Азербайд
жанской ССР, В. И. Клаусон —* - 
Председатель Совета Министров Эс
тонской ССР, Р. Я. Пруидзе — секре
тарь ЦК КП Грузии.

(ТАСС). '

П У Т Е В О Д Н Ы Е

О Г Н И
Один за другим идут по Оби а 

Томи суда с лесом, нефтью, строи- 
тельными материалами для нефтя
ников. Ослепляя гирляндами бг- 
уей, движутся комфортабельные 
Пассажирские теплоходы. Уверен
но-ведут капитаны свои суда. Они 
шшмет, что путейцы зорко несут 
вахту, обеспечивая судоводителям 
«зеленую улицу».

Путейцы не производят продук
ции, не борются за выполнение 
планов по транспортировке грузов. 
Когда говорят об успехах речни
ков, в .. первую очередь называют 
экипажи судов, имена работников 
пристаней, диспетчеров. О работ
никах речного пути упоминают 
редко. Все лавры достаются экс
плуатационникам. А ведь у путей
цев свои ответственные задачи. Их 
дело — содержать речной путь в 
безопасном состоянии, следить, 
чтобы каждый береговой сигналь
ный знак, бакен находились на 
своем месте и показывали капи
танам верный курс.

В дождь и ветер, днем и ночью 
несет нелегкую вахту старший пу- 
-тевой рабочий Орловского перека
та Александр Андреевич Поляков, 
Он своевременно промеряет глу
бину на перекате, вовремя пере
ставляет знаки судоходной обста
новки, следит, чтобы каждый сиг
нальный огонек на его участке 
светил судоводителям. Не случай
но Орловский пост лучший на 
Томском техническом участке. Его 
коллективу присвоено звание ком
мунистического.

Шестьдесят три километра 
нелегкого судоходного пути обслу
живает второй мастерский уча
сток. Руководит им Владимир 
Максимович Черепенников. Де
сять лет работает он мастером. За 
это время по вине участка не бы
ло ни одной аварии.

В навигацию Владимира Макси
мовича трудно застать дома. В 
любую погоду его моторная лод
ка курсирует по участку.

— Некогда сидеть дома, — го
ворит он,— чуть просмотришь *-а 
уже изменился судовой ход. Вот 
сейчас отправляюсь на Салтана- 
ковский перекат — судоводители 
заявляют, что он в последнее вре
мя пошаливает. Видимо, бакены 
переставить придется...

На многих перекатах осенью 
становится настолько мелко, что 
приходится углублять дно. Рабо
та эта требует умных расчетов, 
знаний гидрогеологии... Малейший 
просчет при углублении и расши
рении судового хода приводит к 
размыванию грунта, к пустым за
тратам средств. Не допустить это
го на своем участке помогает В. М. 
Черепенников, хорошо изучивший 
нравы реки. Особенно ответствен
ная работа у него сейчас. Всюду 
появляются песчаные Отмели, да
леко в реку выступают подвод
ные косы. Мель подстерегает су
доводителей на каждом перека
те, изгибе реки. Тут уж не зевай, 
путеецI

...Наступает ночь. Темнота на
двигается на берега и реку, С суд
на не видно никаких примет. Но 
вдоль фарватера мерцают белые и 
красные огоньки бакенов, светятся 
сигналы береговых знаков. Они 
указывают путь судну в любую 
югоду.

И. ПУГАЧЕВ, 
инженер-инспектор судо

ходной инспекции Томского 
участка Обского бассейна*
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

молодой рабочий класс

Преданность, мужество,
Ленты приключенче

ского жанра, посвящен
ные бойцам незримого 
фронта — советским че
кистам, пользуются у 
зрителей неизменным успехом. На 
киностудии «Мосфильм* скоро 
начнутся съемки трех картин о 
действиях советских разведчиков 
в годы минувшей войны, об их 
сегодняшних делах.

Корреспондент АПН обратился 
к режиссерам-постановщикам этих 
фильмов с просьбой расска
зать о своих новых работах.

«ПО ТОНКОМУ ЛЬДУ»

— Приступаем к экраниза
ции широкоизвестной советско
му и зарубежному читателю по
вести Георгия Брянцева «По 
тонкому льду», — говорит ре
жиссер Дамир Вятич-Бережных. 
— Она привлекла меня своей 
человечностью, глубокими раз
думьями о времени, о поколе
нии советских людей, молодость 
которых была связана с труд
ными годами войны.

Фильм будет состоять из 
двух серий. Первая охватит со
бытия с 19.38 года до первых 
дней Великой Отечественной 
войны. Вторая расскажет о ра
боте советских разведчиков в 
тылу врага, на временно окку-, 
пированной территории.

Герои будущей картины — 
трое чекистов, работающие в 
областном управлении Народно
го комиссариата внутренних 
дел, — Андрей , Трапезников, < 
Дмитрий Брагин . и Геннадий 
Безродный. Трапезников и Бра
гин всегда и во всем следуют 
заветам Дзержинского: это чест
ные, глубоко1 преданные своему 
делу люди. В Безродном про
глядываются черты мелкого 
карьериста, лицемера, бездуш
ного труса,-Бывшие друзья‘ста
новятся чужими друг- другу.

В дни войны волей ' судьбы 
все они оказываются в глубо
ком тылу врага. Теперь у них 
другие фамилии и имена. Но
вые условия работы, каждо
дневная опасность, коварные 
замыслы врага служат суровой 
проверкой разведчиков. Попав 
в руки гестапо, Безродный вы
дает Трапезникова и сходит с 
ума. Гибнет и Брагин, не дав
шийся врагу живым. Но в мо-' 
ральном поединке с фашистами 
Трапезников и БраВин1 одержи
вают победу: побеждают несги
баемая воля,- закалка, убежден
ность коммунистов.

Жанр фильма, который я.бу
ду ставить по сценарию Ивана 
Бакуринского и Юлиана Семе
нова,—кинороман с острым сю
жетом. О честности, преданно
сти советских разведчиков сво
ему . делу, народу мне хочется 
рассказать.просто, строго доку
ментально. Широкий' экран, ис
пользование средних и крупных 
планов дадут нам возможность. ' 
приковать внимание зрителя к 
глазам героев, к их раздумьям, 
душевным переживаниям.

Фильм будет снимать опера
тор Николай Олоновский. Его 
предыдущая работа в картине 
«Живые и мертвые» получила 
высокую оценку зрителя.

«САТУРН» ПОЧТИ НЕ 
ВИДЕН»

Писатель Васидий Ардамат
ский разыскал в архивах инте
реснейший, ранее неизвестный 
материал о деятельности совет
ских разведчиков в годы войны. 
Он написал об этом книгу «Са-

На столе у Константина Мак
симовича Морозова, директора 
Томского профессионально-техни
ческого училища № 6,—высокая 
стопка писем. В них — теплые 
слова бывших воспитанников в 
адрес дирекции, мастеров, препо
давателей. Сотни таких писем 
пришло в училище за время его 
существования — ему, ровес
нику трудовых резервов страны, 
нынче исполнилось четверть ве
ка. ' Сотни бывших вихрастых 
«ремесленников», получивших в 
этих стенах первую трудовую 
закалку, стали теперь уважаемы
ми людьми. Вот письмо от Жени 
Думнова. Константин Максимович 
хорошо помнит этого скромного, 
далее застенчивого паренька, ко
торый поражал учителей и това
рищей своими способностями и 
трудолюбием. В 1952 году Же
ня с отличием закончил учили- 

. ще. Эти слова — «с отличием» 
— были потом записаны еще в 
двух его, дипломах — об оконча
нии военного училища связи и 
военной академии. В своем' пись
ме Евгений Думнов делится ра
достью — он защитил диссерта

цию и стал кандидатом техниче
ских наук.

Письма, письма... С Камчатки, 
с Курил, из жаркой Туркмении. 
Во всех концах страны можно 
встретить связистов, начинавших 
свою биографию в старинном кир
пичном здании на проспекте им. 
Ленина в Томске. Но многие оста
лись работать, продолжать учебу 
в родном городе. В училище не
редко заходит Юрий Васильевич 
Пшеничников, когда-то сам по
стигавший в его стенах азы нау
ки. Не только благодарная па
мять, но и сегодняшние заботы 
приводят сюда главного инжене- 
ра телевизионного ателье Л? 1 . 
Из родного училища он черпает 
кадры мастеров для своего пред
приятия. Начальником службы 
связи в Центральных электросетях 
работает Сергей Иванович Пара
монов. Михаил Шабанов и Ма
рия Никонова, закончив учебу, 
не покинули коллектив, остались 
работать мастерами.

А в коридорах и аудиториях 
училища бурлит новая смена, 
спорит о новых кинофильмах, ре
петирует программу самодея-

тивных секциях. Но это — ве
чером. А в часы занятий ребята 
склоняются над схемами и чер
тежами. Тихо на уроке старейше
го преподавателя училища Вла
димира Алексеевича Семченко 
(снимок справа). Он читает ре
бятам электротехнику 23 года 
— почти с самого основания учи
лища. В лабораториях будущие 
связисты учатся практически 
применять теоретические зна
ния. Володя Павлушин и Алеша

Юдаков хорошо знают: без элек
тротехники в схеме АТС никак 
не разобраться (снимок слева).

К вечеру постепенно затихает 
гулкое трехэтажное здание. Толь
ко из зала, где идет репетиция 
хора, доносится пение: «Мы — 
молодой рабочий класс...» Мело
дию выводят уверенные голоса 
тех, кто готовится стать нашей 
рабочей сменой.

В. ЕФИМЕНКО.
Фото автора.тельности, тренируется в спор1
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ч е л о в е ч н о с т ь
турн» почти не виден», сразу 
же завоевавшую интерес чита
телей. Совместно с драматургом 
Михаилом Блейманом и автором 
книги режиссер Вилен Азаров 
написал сценарий фильма. Аза
ров рассказывает:

— Картина задумана нами 
как большое художественно-до
кументальное полотно, где при
ключенческий сюжет должен 
строго следовать логике досто
верных фактов. Она расскажет 
о деятельности советских раз
ведчиков, сумевших проникнуть 
в фашистские разведыватель
ные органы.

Самозабвенный героизм, ве
ра в торжество нашего дела, 
простота и человечность чеки
стов противостоят в сценарии 
человеконенавистничеству, сле
пому повиновению своему «фю
реру» немецких контрразведчи
ков, нарастающему в их среде 
ощущению обреченности. Одна
ко и враги предстанут на экра
не не в примитивном, окарика
туренном виде, а людьми умны
ми, проницательными, со слож
ными характерами. И в поедин
ке с этими людьми советские 
разведчики одержали победу. 
Победили их смелость, ум, на
ходчивость, выдержка.
«ЧЕЛОВЕК БЕЗ ПАСПОРТА»

— В центре киноповествова- 
/НИЯ, __— говорит режиссер Ана
толий Бобровский, — драмати
ческая судьба русского челове
ка, завербованного одной из 
иностранных разведок и забро
шенного в качестве агента в 
Советский Союз. (Сценарий 
фильма написал Владимир Куз
нецов).

Герой картины Владимир Ря
бин, по кличке «Белый», — 
сильный, волевой человек. Он 
наделен пытливым умом, спо
собностью к анализу, и сопо
ставлениям, к широким обоб
щениям. Поэтому с ним проис
ходит то, чего, не сумели преду
смотреть его хозяева.: Оказав
шись на территории страны, где 
жили когда-то его родные. Ря
бин проявляет острый, болез
ненный интерес к окружающей 
его советской действительности, 
к новым, незнакомым ему чело
веческим отношениям. Посте
пенно он приходит к решению— 
явиться с повинной. Им руко
водят не состояние страха и 
неуверенности, не боязнь суро
вой расплаты, а страстное жела
ние любой ценой обрести роди
ну, твердую почву под ногами, 
жить ясно, честно, не боясь 
завтрашнего дня, обрести право 
на освобожденную, не опоганен
ную ложью любовь.

Второй' герой картины — 
майор госбезопасности Сергей 
Бахров. Это сильный, мужест
венный человек. Правда, внеш
не он совсем не героического 
плана. В трудном, полном опас
ностей поединке с врагами он 
добивается победы. И этот успех 
— результат не только личных 
качеств разведчика,- но и актив
ной помощи шростых советских 
людей, их патриотизма.

Фильм задуман как остросю
жетный детектив, в котором мы 
хотим в динамике раскрыть ха
рактеры героев, показать их в 
развитии.

(АПН).

Это было почти шестьдесят 
лет тому назад. С отличием за-, 
кончив Строгановское художе
ственное училище, приехал, в 
Томск молодой учитель рисо
вания М. М. -Щеглов.

Начинающий художник сбли
зился в Томске с такими выда
ющимися представителями пе
редовой интеллигенции, как 
профессор В. А. Обручев, писа
тель Вячеслав Шишков.

Несколько лет Щеглов ак
тивно сотрудничал в качестве 
художника в томской газете 
«Сибирская жизнь», в ежене
дельном сатирическом журнале 
«Силуэты жизни родного горо
да».

С большим интересом рабо
тал художник в книжной гра-. 
фике. Его успехи в этой обла
сти были так значительны, что 
известный московский издатель 
И. Д. Сытин поручил молодому 
художнику из далекого Томска 
ответственную работу — ил
люстрирование роскошного по-' 
смертного издания романа Л. Н. 
Толстого «Анна Каренина».

В том же 1910 году Щеглов 
создает серию рисунков на те
мы из жизни коренных народ
ностей Нарыма. Они вызвали , 
живой интерес, были, изданы 
большим., тиражом, в виде цвет
ных открытых писем и сделали 
имя томского художника изве
стным далеко за пределами Си
бири.

Художник тщательно изучал 
творчеш во сибирских народно
стей. Он увлекся разработкой 
сибирского орнамента в приме
нении его к видам прикладного 
искусства. Вместе с художни
ком С. М. Прохоровым (впос
ледствии заслуженный деятель 
искусств, профессор) они напи
сали об этом намерении А. М. 
Горькому, от которого получи
ли теплое письмо с горячей 
поддержкой «прекрасного начи
нания», что вдохновило их на 
большую работу.

В 1911 году Щеглов едет за 
границу, чтобы ознакомиться с 
достижениями мирового искус
ства. Самым впечатляющим из 
всей заграничной поездки была 
встреча с А. М. Горьким, жив
шим в то время на острове 
Капри.

В первые годы революции, 
которую Щеглов встретил в 
г. Рыбинске (ныне Щербаков), 
он с головой уходит в кипучую 
разностороннюю творческую 
работу, выступает и как ху
дожник, и как оформитель, и 
как организатор.

Он создает оригинальную 
форму художественной агита
ции в виде «летучих листков». 
Они пользовались огромным ус
пехом и создали художнику 
большую популярность среди 
трудящихся.

Когда началась Великая Оте
чественная война, М. М. Щег
лов был эвакуирован в Томск. 
Начался новый этап его творче
ства, особенно плодотворный. В 
Томске он начал выпускать 
«Окна ТАСС», размножаемые 
в нескольких тысячах экзем
пляров. Они отличались еди
ным стилем, большой вырази-

М. ЩЕГЛОВ. Рис. Я. Панова.

Р а з я щ и
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тельностью, меткостью и силой 
удара по врагу.

За три года он выпустил в 
Томске 100 «Окон ТАСС», 
часть которых хранится сейчас 
в фондах Томского областного 
краеведческого музея' и науч
ной библиотеки Томского 1 уни
верситета.

С 1 сентября 1942 года 
неутомимый художник начинает 
выпуск своеобразного «дневни
ка Отечественной войны». В 
художественных образах он вос
производит ежедневные сооб
щения Информбюро о событиях 
на фронтах войны, на оккупиро
ванной фашистскими захватчи
ками территории. Щеглов ак
тивно выступает как художник 
в томской газете «Красное зна
мя». Ему принадлежат многие 
плакаты, рисунки, портреты пе
редовых людей Томска, воинов- 
томичей, храбро сражавшихся 
на фронте.

Выставки работ М. М. Щег
лова, которые и сейчас помнят 
многие томичи, получали высо
кую оценку общественности.

Многогранная деятельность

НОВЫЕ КНИГИ ПОЛИТИЗДАТА
Мир социализма в цифрах и 

фактах. 1964 год. Справочник. В 
книге освещаются достижения и 
социально-экономические преоб
разования в социалистических 
странах в 1964 году. Справоч
ник содержит последние данные 
о развитии промышленности, 
транспорта, сельского хозяйства, 
повышении материального бла
госостояния трудящихся, о ходе 
экономического соревнования со 
странами капитализма. Особое 
внимание уделено вопросам раз
вития народного хозяйства 
стран—членов Совета Экономи
ческой Взаимопомощи. Сборник 
рассчитан на широкий круг чи
тателей, интересующихся1 эконо
микой социалистических стран, 

Записная книжка партийного 
активиста на 1966 год, В эту 
книжку, широко известную в на
шей стране, включены докумен
ты Коммунистической партии

Советского Союза и Советского 
правительства, интересные, наи
более свежие справочные сведе
ния о СССР и других социали
стических странах, о капитали
стическом мире, международных 
организациях и объединениях, 
военных блоках империалистиче
ских государств.

Методические советы по фи
лософии. Этот сборник может 
служить как пособие для препо
давателей диалектического и 
исторического материализма и 
пропагандистов, ведущих круж
ки и семинары по философии. 
Книга содержит практические 
указания по методике ведения 
семинаров, планы занятий, сове
ты, как лучше их провести, ре
комендации литературы, кото
рую следует использовать для 
подготовки к : занятиям.

(ТАСС).

М. М. Щеглова не укладывается 
только в рамки художественного 
творчества. Он выступал и как 
отличный педагог и активный 
общественный деятель. Педаго
гическую работу, начатую в 
Томске тотчас по окончании 
художественного училища, он 
не оставлял до самого конца 
своей жизни. Он воспитал очень 
много талантливых художников. 
Среди них — лауреат Ленин
ской премии, народный худож
ник СССР Н. А. Соколов (один 
из Кукрыниксов).

Михаил Михайлович Щеглов 
оставил о себе память очень 
скромного и отзывчивого, та
лантливого и жизнерадостного 
мастера, подлинного художни- 
ка-публициста в самом высоком 
значении этого слова.

Л. БОЖЕНКО.

И. ЧЕРНЯЕВ.

С Т Р О И Т Е Л Ь
Нет,
На город свой 
Не налюбуюсь я 
С высоты восьмого этажа... 
Подо мной — '
Машины в реках-улицах, 
Как горбуши к нересту, 
Спешат.
А мой дом
Все выше поднимается 
На глазах —
Кирпич за кирпичом.
Мне в работе 
Подсобить старается 
Зодчий Солнце 
Золотым лучом.
Дружески
Кивают
Стрелы кранов мне.
Их здесь много —
Очень хорошо!..
Если б мне 
Пришлось учиться

заново —
Все равно б
В строительный пошел.

В. ПЕТРОВ.

З о р к а л ь ц е в о

В золоте березы 
В это бабье лето,
А . над ними звезды 
Из тепла и света.
А под ними домики 
Из сосны янтарной,
И девчонки тонкие 
Проплывают парами.
Рано звезды светятся 
Над поселком Зоркальцево. 
Ветви, словно месяцы, 
Виснут над околицей. 
Льется свет лазоревый 
Над тайгой кедровою, 
Зоркальцево, Зоркальцево — 
Имя родниковое.

В нашей общественной 
п р и е м н о й

Общественная приемная ра
ботает в редакции газеты «Крас
ное знамя» (проспект- имени Ле
нина, 66) в комнате № 15, по 
понедельникам, средам и пятни
цам.

В очередную неделю прием 
ведут:

4 октября, в понедельник, с 
16 до 19 часов, — начальник 
паспортного отдела областного 
управления охраны обществен
ного порядка Д. И. Яковлев.

6 октября, в среду, с 10 до 
13 часов, — заведующая Ле
нинским райсобесом О. Ф. Фи
липпова.

8 октября, в пятницу, с 16 до 
19 часов,—народный судья Ки
ровского района И. В. Котене- 
ва.

3 октября 1965 года.!

Спортивная
х р о н и к а

ОСЕННИЙ КРОСС. В М ихайловской 
роще — одном из ж и вопи сн ы х мест 
Томска — состоялись массовые стар
ты сельских спортсменов. Предста
вители девяти районов области оспа
ривали первенство областного совета 
общества «Урожай» по легкоатлети
ческому осеннему нроссу. Команд
ное первенство определялось по 
сумме мест, заняты х уча стни ка м и  на 
дистанциях 500, 1.000, 3.000 и 5.000 
метров.

В результате упорной  борьбы две 
команды набрали одинаковое кол и 
чество о ч кзв . По лучш ем у результа
ту  на пятикилом етровой дистанции 
первое место присуж д ено  команде 
Ш егарского  района. На втором месте 
— легкоатлеты  Кож евн и ковско го  рай
она, на третьем — А синовской  дет
ской спортивной  ш колы . Ш естьде

сят девять участников  кросса вы пол
нили разрядны е норм ативы . На днях 
сборная команда облсовета ДСО 
«Урожай» выезжает в г. Чебоксары 
для участия в кроссе центрального 
совета общества.

КОННЫЙ СПОРТ. На Том ском  ип
подроме состоялся ро зы гры ш  имен
н ы х призов А лтайско го , Омского» 
Пермского , Т о пки нско го  и Ш адрин- 
ско го  ко н н ы х  заводов. Призы  Т о п ки н 
ско го  и О мского заводов завоевал 
мастер-наездник А . Апасов на 
А ленькой  и Челне. Наездник первой 
категории  Н. Зиборов был первым 
на И нстинкте  в заезде на пр из А л
тай ско го  завода. Управляемая мо
лодым наездником М. Ады лгареевы м  
И така принесла ему победу в борь
бе за пр из Ш ад ри нско го  завода. 
Приз П ермского завода вы играл пи 
томец совхоза «Корниловский» Ре
портаж  под управлением наездника 
первой категории  Р. Пономарева.

Vs
ФУТБОЛ. Однодневными соревно

ваниями на стадионе карандаш ной 
ф абрики закры ли  летний сезон ю ны е 
ф утболисты  Томска. В финал со
ревнований выш ли ком анды  «Спар
так» и «Торпедовец». П риз за кр ы ти я  
сезона вы играли торпедовцы со сче
том 2:1.

Том ские ветераны нож аного  мяча 
провела товарищ ескую  встречу в 
Красноярске. Победили хозяева поля 
— 2:1. Ответная встреча состоится ■ 
Томске 10 октября.

Подведены итоги  ко н кур со в  на 
лучш ий отчет с ф утбольного матча 
и л уч ш ую  ф утбольную  ф отограф ию . 
В редакции газет поступило больше 
20 отчетов о матче Том ск — Ком
сом ольск и свыш е 50 ф отограф ий. 
Л учш им и отчетами признаны  мате
риалы Ю. Ж данова («Красное знамя») 
и А . Гуткеви»а («Молодой ленинец»), 
которы е были опубликованы . Ж ю ри 
отметило почетны м и грам отам и т а к 
же отчеты  В. Карпова, Л. Ж ур а вско 
го, И. Чинало и Г. Иванова. Л учш им  
ф отоснимком  на ф утбольную  тем у 
признана работа Г. Х лопкова. Отме
чены т а кж е  фотограф ии В. Ефимен
ко  и Е. Чуланова. Ж ю ри благодарит 
всех товарищ ей, присл авш их свои 
работы на ко н ку р с .

ВОЛЕЙБОЛ. Подошли к  ко н ц у  во
лейбольные соревнования на пр из  
«Золотая осень», организованны е 
мейсд/ командами ш кол Том ска го р 
комом комсомола. На почетны й тро 
фей претендую т четыре ком анды . 
Сегодня в спортивном  зале 47-й ш ко 
лы встретятся девочки из 50-й и 
3-й ш кол и из 12-й и 47-й ш кол . Сре
ди ком анд м альчиков т а кж е  состоят
ся полуф инальны е встречи: 50-я
ш кола — 6-я ш кола и 3-я ш кола — 
51-я ш кола. В этот ж е  день победи
тели полуф иналов сы гра ю т м ежду 
собой ф инальные матчи.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. Из Краснодара 
возвратились легкоатлеты  спо ртив 

ного общества «Буревестник», уча 
ствовавш ие в соревнованиях на пер
венство центоального совета. Из то 
мичей удачно вы ступил член спор
тивного коллектива м единститута Ва
лерий Ильин, занявш ий второе ме
сто в тройном  п р ы ж ке .

ПРАЗДНИК МОЛОДЫХ СПОРТСМЕ
НОВ. Сегодня — день соревнований 
спортобщ ества «Трудовые резервы». 
В честь юбилея ор ганизации  на ули 
цах Томска состоится легкоатлетиче
ская эстафета, а на стадионе «Труд» 
—• соревнования по ф утболу и во
лейболу.

ПОГОДА
3 октября по Томской области 

ожидается облачная погода ■ с про
яснениями, местами слабый дождь, 
ветер южный, 5—10 метров в се
кунду, температура воздуха 10— 
15 градусов тепла.

4 —5 октября — облачная пого
да с прояснениями, временами 
осадки, ветер 3—7 метров в се
кунду, температура ночью 0—5 
градусов тепла, при прояснениях 
— 0 —4 градуса мороза, днем — 
3 —8 градусов тепла.

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ
ТЕАТР

«Мой бедный3 октября, днем 
Марат»,

вечером — «Денис Давыдов».
5 октября — «Требуется лжец».
Начало спектаклей : дневного —  в 

12 час., вечерних — в 19 час. 30 мин.
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
3 октября. Большой зал — «Зе
леный огонек» — 9. 10-40, 12-20, 
14 15-чЮ. 17-20, 19. 20-40. 22-20.
Малый зал — «Операция «Ы» и 
д ругие принлю чения Ш ури ка »  — 
ЭГ 10-55, 12-50, 14-45. 16-40. 18-35,
20- 30,- 22-25.
Зал ки н о хр о н и ки  — «38 м ин ут  в 
Италии», «Х уд о ж н и к М аяков
с к и й » — 10, 12-20, 14-40. 17, 19-20,
21- 40. «С кульптурны й  портрет», 
«У берегов М ур м а н а » ,1 «Короле
ва коньков» ' — 11-10, 13-30, 15-50, 
18-10. ; 20-30.
4 октября. Большой зал — «М у
зы кан ты  одного полна» — 9-30.
11-15, 13, 14-45, 16-30, 18-15,
20, 21 45.
Малый зал — «Зеленый огонек»
— 9 10-40, 12-20, 14, 15-40. 17-20,
19, 20 40, 22-20.
Зал ки н о хр о н и ки  — « К уб а—да» —
10 11 12, 13, 14, 15. 16. 17, 18, 19,
20. 21. 22.

-ОКТЯБРЬ»
3 октябпя. Голубой зал — «Зе
леный огонен» — 9. 10-40, 12-30, 
14-20. 16 10. 18, 19-50. 21-40. 
Зеленый зал — «Операция «Ы» и 
другие приклю чен ия  ■ Ш ури ка »  —
4 30. 11-20. 13-10, 15, 16-50. 18-40. 
20-30. 22-20.
4 . октября. Голубой зал — «М у
зы кан ты  одного полка» — 9,
10-45. 12-30, 14-15. 16, 17-45,

19-30, 21-15. На удлиненном  се
ансе дем онстрируется фильм 
«Ш ахтеры ».
Зеленый зал — «М узы кан ты  од
ного полка» — 9-30, 11-15, 13,
14-45.' 16-30. 18-15, 20, 21-45. На 
удлиненном  сеансе демонстри
рую тся ф ильмы: «Рабочие дев
чата», «Моя М агнитка» .

имени И. ЧЕРНЫХ
3 октября. Большой зал «Зе
лены й огонек»  — 9-25.
12-15, 13 40. 15-05, 16-30, 17-55.
19- 20. 20-45, 22-10.
Малый зал — «Операция «Ы» и 
д ругие  приклю чен ия  Ш ури ка »  — 
9-40 11-30, 13-20, 15-10. 17, 18 50,
20- 40. 22-30.
4 октября. Большой зал — «М у
зы ка н ты  одного полна» — 9-20. 
11 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21. 22-35.
Малый зал — «Зеленый огонен»
— 9-25. 10-50, 12-15, 13-40, 15-05,
16- 30, 17 55, 19-20, 20-45, 22-10.

«ПИОНЕР»
3 октября — «Сназна о Мальчи-
ш е-Кибаяьчиш е»— 9, 10 40, 12-20,
14. 15-40. «Обыкновенное чудо» —
17- 20, 19-20, 21-20.
4 октября — «Остров Колдун» — 
9-30. 12-30. 14. 17. 18-30, 20. 21-30. 
«Горе от ума» — 11, 15-30.

ГОРОДСКОГО САДА
«Ц арская невеста»
15-40, 17-30, 19-20.

3 октябпя —
— 12, 13-50.
21-10.
4 октября —  «Операция «Ы» и 
д ругие  принлю чения Ш урина» —
12, 13-50. 15-40, 17-30, 19-20. 21-10.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
3 октября — «Зеленый огонек» — 
15-30, 17, 18-30, 20, 21-30.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 3 октября

15.00. Экран — школьникам. 18.( 
«В кадре — будни земли». Ф оток 
формации. 18.10. «Друвьям киш 
19.10. Передача, посвященная Д* 
учителя. 20.00. «Зрительный зал 
планета». 20.25. Стихи Сергея Есеь 
на* со Дня рождения гэта). 20.40. «Мелодии сибирско 
края». Очерк о красноярском ко 
позиторе Ф. Веселкове. 21.00. Киь 
комедия «Дайте жалобную  кн и гу» .

ПОНЕДЕЛЬНИК, 4 октября 
18.30. В космос! (К восьмой годе 

Щине со дня запуска первого сове 
ского искусственного спутника Зе
ли). 18-50. Бери с ком м унистов  пр 
мер. 19.25. «Как прекрасен день гг 
дущии...» (ЮО лет со дня рожден 
великого латышского революционг 
on Л:03^? и Драматурга Яна Райнис 
2иЛ5‘ 0£РУЖеникам сельского хозя 
оТВг?п 2ы40- Телевизионные НОВО©! 
л ! ; *  Навстречу 48-летию Велико 
октяб ря . Художественный фил] 
«Ленин в Онтябре».

Комитет ДОСААФ завода 
элещромотир»

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
на курсы мотоциклистов, 

феров-любителей и связистов 
чало занятий — 7 октября.

Обращаться: г. Томск 12, 
спект имени Кирова, 53, дом 
лефон 31-51, дополните! 
1-эО или 3-38. Приемные час 
17 до 19 час.

г. Томен 50, типограф ия 
«Красное знамя».

Ni
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